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Ante ti tienes el primer número digital 

de Kosmos, que trata de la cosmología 

de Martinus. Quizá ya conozcas la 

maravillosa imagen del universo que 

nos ha dado, es una imagen única en su 

amplitud y profundidad. O quizá 

todavía estés muy poco familiarizado 

con ella, no importa. En ambos casos, 

esta publicación desea abrir ante ti 

diversas facetas de esta imagen y 

ponerte en contacto con su pensamiento. 

El conocimiento que Martinus nos 

ofrece surge, en realidad, de la propia 

vida, es como un gran salto de agua que, 

semejante al de la portada, refresca y 

vivifica  

Como Martinus escribe en el primer 

artículo, la cosmología no es un 

movimiento religioso sectario con deseos 

de “salvar” a sus miembros, ni un 

partido con una serie de opiniones 

determinadas e intolerante ante 

opiniones distintas. Sus análisis nos 

dan una visión clara y precisa de la 

lógica que rige el universo, pero no hay 

que engañarse, no se trata de simples 

teorías. Conocerlas y trabajar con ellas 

es importante, pero la conducta práctica 

es aún más importante, se trata de que 

nos liberemos de todo lo negativo que 

hay en nosotros y nos convirtamos, como 

Martinus dice, en genios en conducta 

amorosa para beneficio y alegría de 

nuestro entorno. Y esto nos hará libres.  

Pero, ¿cómo podemos llegar a 

convertirnos en genios del amor? La 

respuesta la encontramos en su segundo 

artículo: Se trata de que usemos nuestra 

fuerza vital, que es la fuerza del 

universo, la fuerza de Dios, de una 

manera lógica. Esta fuerza está en el 

cuerpo físico de todos los seres desde el 

momento de su nacimiento hasta el 

momento de su muerte, y debemos 

hacer atención y no perder su control, 

no manejarla a ciegas, sino con plena 

conciencia. 

Además de los artículos de Martinus 

encontrarás otros artículos, todos ellos 

relacionados con sus análisis. En la vida 

cotidiana surgen a veces preguntas a las 

que es difícil encontrar una respuesta y 

se desea saber qué dice Martinus al 

respecto. En la sección “Pregunta sobre 

Cosmología”, Hans Wittendorff 

responde a estas preguntas.  

Quizá te preguntes cuál es el lugar de 

Cristo en los análisis de Martinus y si, 

en resumidas cuentas, tiene un lugar. 

La respuesta la encontrarás en el 

artículo “Quién fue Cristo según 

Martinus”. 

Martinus sembró un granito de 

mostaza, que está creciendo, y las aves 

del cielo ya empiezan a poder reposar en 

sus ramas. En la sección “Retazos de 

historia” puedes leer cómo todo empezó. 

La revista se completa, entre otras 

cosas, con una sección sobre el 

Esperanto, el idioma del futuro reino 

mundial según Martinus; una sección 

sobre el mundo hispanohablante e 

información sobre diversas actividades 

en lengua castellana. 

Deseamos que Kosmos sea una revista 

sobre la cosmología de Martinus de 

todos y para todos. Serás muy 

bienvenido a colaborar con tus artículos. 

Tienen que estar, evidentemente, 

relacionados con la cosmología. Puedes 

compartir con los lectores reflexiones 

sobre la cosmología, lo que ésta ha 

aportado a tu vida, etc. 

En nombre propio y de toda la redacción 

te deseo una buena lectura. 
Martha Font 
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                                                                                                Artículo                                                             
 
 
 
 
 
 

 Libertad, liberación 

     y paz 

 
     Martinus 
 

 

La libertad es la meta a la que todos 

los hombres aspiran y desean de 

muchas formas y con diferentes 

variaciones. A través de la política, la 

ciencia, la religión, el arte y otras 

cosas los hombres buscan la 

liberación. Pero al mismo tiempo que 

los hombres añoran la libertad, 

también añoran la paz, y una y otra 

vez experimentan que cuando 

intentan liberarse de vínculos 

exteriores, es a costa de la paz. Y 

aunque sea un tiempo con más paz en 

el mundo exterior, hay grandes grupos 

de hombres que están más o menos 

oprimidos por potentados y dictadores. 

Esto da, por supuesto, lugar a que la 

insurrección y el deseo a la liberación 

crezcan en la mente de los oprimidos, 

y entonces es sólo una cuestión de 

tiempo cuándo termina la paz. ¿Cuál 

es la causa de estas condiciones 

cambiantes donde ni existe la 

verdadera paz ni la verdadera libertad 

entre los hombres? 

      Ningún hombre puede ser 

totalmente libre, mientras no esté en 

contacto con la naturaleza y las 

fuerzas del universo. A menudo los 

hombres están, al contrario, en directa 

desarmonía con estas fuerzas, lo que 

da lugar a que experimenten destinos 

tristes, enfermedades y sufrimientos. 

Para poder ser libres, los hombres en 

primer lugar deben saber cuáles son 

los lazos que los atan. Sólo entonces 

serán capaces de liberarse y 

experimentar la paz verdadera, y 

entonces también experimentarán la 

paz. 

 

2. Se intenta satisfacer los deseos 

humanos según los principios del 

reino animal 

Los hombres en general opinan que 

son lazos exteriores los que impiden 

su liberación, y están muy a menudo 

llenos de críticas contra las 

condiciones externas, contra otros 

hombres, contra su entorno en 

general. No saben que en cuanto un 

hombre critica, está atado. Para ser 

libres los hombres deben llegar a 

elevarse por encima de todos los 

deseos y toda crítica. Los hombres 

están en una especie de naturaleza 

antinatural, mientras desean. 

Exceptuando, claro está, el deseo 

primario, es decir, el deseo de vivir. 
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Los deseos de libertad y paz son 

variaciones naturales del deseo de 

vivir o el deseo primario en sí, pero 

como los hombres no conocen la vida y 

sus leyes, intentan alcanzar la 

libertad y la paz por caminos que una 

y otra vez les llevan a nuevos lazos y 

cadenas, a la guerra y falta de paz con  

muchas variaciones. A través de esto 

hacen experiencias y por el camino de 

la experiencia llegarán también a la 

libertad y la paz, porque serán 

liberados de todos los deseos que son, 

desde un punto de vista humano y 

cósmico, antinaturales.  

     Los actuales estados oscuros en el 

mundo son el resultado de tales deseos 

antinaturales, es decir deseos que son 

naturales en el reino animal, pero no 

en el reino humano. Son deseos de 

poseer y de ejercer poder. Está escrito 

que el hombre debe someter la Tierra 

pero mientras sea esclavo de sus 

propios deseos, esto no es posible. 

Entonces se puede objetar que el 

hombre terreno pertenece al reino 

animal, y por lo tanto es natural que 

tenga el mismo tipo de deseos que los 

animales, con la única diferencia de 

que tiene mayor o menor inteligencia 

para utilizar en la satisfacción de sus 

deseos, donde los animales sólo tienen 

instintos. Pero, paradójicamente, es 

precisamente la inteligencia de los 

hombres lo que los aparta del contacto 

con la naturaleza y la vida, y los puede 

desviar de su camino, mientras que los 

animales a través de sus instintos 

precisamente tienen ese contacto, 

aunque sea inconsciente. El conflicto 

detrás del destino de la humanidad 

terrena, tal como  es por el momento, 

es que los hombres terrenos están 

empezando a tener un deseo humano 

natural de libertad y paz, pero tratan 

de satisfacer este deseo humano 

natural según los principios del reino 

animal, y lo hacen porque en su 

evolución representan un estado de 

transición entre el verdadero reino 

animal y el verdadero reino humano. 

 

3. Intuición y libertad  

La omnipotencia divina conduce a los 

hombres hacia la paz eterna. Pero, 

alguien preguntará, ¿cuál es la 

situación de la libertad? Porque 

cuando los hombres son conducidos 

por un poder divino, no tienen, claro 

está, libertad. Es precisamente la 

libertad hacia la cual la humanidad es 

conducida. Parece paradójico, pero 

sólo en apariencia. Los hombres son 

conducidos haciendo experiencias, y 

las experiencias los liberan ya que 

desarrollan no sólo su inteligencia, 

sino también su sentimiento y su 

intuición a través de estas 

experiencias. Mientras los hombres 

terrenos aún no hayan desarrollado su 

intuición a través de la cual estarán 

en contacto con las leyes y los 

principios eternos del universo con su 

conciencia diurna, se encierran en 

menor o mayor grado a sí mismos en 

cárceles mentales. Pero la intuición 

los liberará, y través de ella la paz 

también será un hecho ya que, como 

una paz interior, irradiará de la mente 

humana y sembrará paz y amor a su 

alrededor. Hay que sembrar paz para 

cosechar paz, y mientras los hombres 

siembren guerra, no pueden cosechar 

más que guerra. Los efectos de las 

acciones y las causas creadas vendrán 

sin ninguna duda, y a través de las 

experiencias que los hombres crean, la 

compasión humana los liberará del 
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principio mortífero y sus efectos. Un 

hombre no conseguirá una verdadera 

liberación antes de que sólo quiera ser 

una alegría y bendición para su 

entorno, y antes de que prefiera sufrir 

él mismo que ser la causa del 

sufrimiento de los demás. En general, 

esto es difícil de comprender para los 

hombres terrenos que creen que la 

libertad se consigue liberándose de 

lazos exteriores. Naturalmente las 

condiciones externas también juegan 

un papel en la vida, pero es a través 

de su karma futuro, a través de lo que 

uno siembra, que uno debe crear las 

mejores condiciones posibles para el 

futuro, y esto no se hace a través de 

rebelión y guerra. Pero mientras se 

desean la rebelión y la guerra, se 

hacen las experiencias necesarias que 

poco a poco harán que se quiera otra 

cosa. Bendita es la verdadera 

liberación, ya que se basa en el 

contacto del hombre con el espíritu 

santo.  

 

4. El espíritu santo es un estado 

de conciencia 

Los hombres de hoy que, en general, 

tienen tanto miedo de expresiones que 

tienen que ver con  "Dios" o "lo 

sagrado", opinarán que no tienen 

ningún contacto con "el espíritu 

santo", y sin embargo la verdad es que 

cada vez que un hombre se alegra 

porque ha podido alegrar a otra 

persona, es un pequeño destello del 

"espíritu santo", que está 

experimentando. El espíritu santo no 

es una persona ni una cosa, sino un 

estado de conciencia. Cuando un 

hombre se llena de este estado de 

conciencia por completo, y no sólo un 

instante, está liberado y se vuelve 

igual a Dios. El espíritu santo es el 

mayor conocimiento sobre la vida, y 

con él la vida deja de ser un misterio. 

A través de este estado de conciencia 

se sabe que la libertad no es algo que 

se toma o exige, porque así sólo se ata 

uno mismo con lazos nuevos. La 

libertad es algo que uno da a través de 

una manera amorosa de pensar y 

vivir. Se puede opinar, claro está, que 

si los hombres un día determinado 

dieran de repente libertad a todos los 

seres, entonces surgiría la gran paz. 

Pero no podrá suceder. No se puede 

saltar un período de desarrollo, la 

gran paz no puede venir de repente. Al 

igual que una manzana tiene que 

pasar por el estado ácido antes de 

alcanzar el estado maduro, la 

humanidad también tiene que pasar 

por su estado ácido antes de que esté 

madura para más paz y libertad. Por 

supuesto, esto no significa que el 

individuo concreto, que tal vez ha 

avanzado un poco más que el 

promedio de los hombres, no tenga 

esta madurez (y si la tiene, esto sólo es 

debido a experiencias de sufrimiento 

en encarnaciones anteriores), y tenga 

que esperar a que todos los demás 

tengan experiencias similares. Se 

precisan, claro está, hombres que 

puedan ser guías para los demás, no a 

través de intentos fanáticos de 

"conversión" o comportamiento 

intolerante porque se cree saber más 

que los demás, sino por la fuerza del 

ejemplo. Un hombre terreno empieza 

a madurar como ser humano cuando 

se da cuenta de que tiene libertad de 

perdonar a los demás y no ser 

vengativo, de no estar amargado, 

decepcionado, deprimido o irritado por 

el comportamiento de los demás. Hay 
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que dar libertad a otros seres, los 

hombres deben aprender esto de la 

vida, ya que no se puede dictar el 

amor a los hombres. Se necesita una 

gran preparación para llegar a una 

actitud de amor. La parte principal de 

esta preparación la constituyen las 

experiencias de sufrimiento  o el 

karma oscuro, otra parte de la 

preparación es la ciencia del espíritu, 

que puede ser de gran ayuda y apoyo 

en la vida cotidiana de la persona que 

a través de sufrimientos y dificultades 

ha alcanzado cierto nivel de evolución. 

Pero una tercera y también esencial 

parte de la preparación al estado de 

amor, y con ello a la liberación y la 

paz, es el ejemplo de los demás, su 

comportamiento amoroso, su 

comprensión, su benevolencia  y 

deseos de ayudar. A uno le dan ganas 

de ser como son ellos, y es un gran 

estímulo e inspiración en el camino 

hacia la luz. 

 

5. La religión y la ciencia no 

seguirán siendo dos cosas 

opuestas 

Durante los últimos 2000 años 

poderosas fuerzas han trabajado para 

ayudar a la humanidad a salir de la 

zona animal y acercarse al reino 

humano. Se predica por todo el mundo 

que uno debe tener cuidado de no 

hacer el mal e intentar hacer el bien. 

Se han introducido los sacramentos y 

el bautismo a fin de llevar a los 

hombres a un estado más feliz de fe y 

esperanza. Y de la misma manera ha 

sido necesario dar a los hombres la 

esperanza del "perdón de los pecados" 

a través de esta fe, al igual que las 

ceremonias religiosas han sido capaces 

de hacer que los hombres después, 

durante un corto  tiempo, viviesen en 

una especie de situación o estado de 

ánimo estimulante. Pero los hombres 

no se han vuelto más sensatos de este 

modo, y la redención del mundo ahora 

tiene que utilizar fuerzas nuevas. 

Millones de hombres ya no pueden 

avanzar siendo conducidos por las 

iglesias y las religiones, cuyos dogmas 

no apelan a su sentido lógico. Han 

adquirido una mayor conciencia y un 

conocimiento nuevo y ya no pueden 

creer. Creer no es nada que se pueda 

aprender, es una facultad que se 

desvanece al mismo tiempo que la 

facultad de pensar lógicamente se 

desarrolla. 

      La tarea de la ciencia es mostrar a 

los hombres lo que vale y lo que no 

vale la pena. Puede parecer cínico, 

pero no lo es, si se comprende que no 

es una cuestión de dinero, sino al 

contrario de lo que es positivo y lo que 

es negativo para los hombres. La 

ciencia y la técnica son el comienzo de 

una nueva área de pensamiento para 

la humanidad terrena, que aprende a 

pensar de maneras nuevas. Estos 

pensamientos nuevos están 

aparentemente en contradicción con la 

vieja actitud religiosa. Ahora la tarea 

de la redención del mundo es mostrar 

a los hombres que sólo es una 

contradicción aparente, y que la 

religión y la ciencia son igualmente 

necesarias para los hombres y que de 

ninguna manera tienen que estar en 

conflicto entre sí. La tarea de la 

redención del mundo es entonces, a 

través de la ciencia del espíritu, 

mostrar a los hombres lo que vale la 

pena, y entre ello que uno tiene la 

libertad de ofrecer la mejilla derecha 

cuando uno recibe un golpe en la 
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izquierda.  La cultura no tiene nada 

que ver con armas y manifestación de 

fuerza, matar es una condición de vida 

para los animales, pero para el 

hombre no tiene sentido en absoluto 

matar para vivir. No vale la pena. 

Esto, claro está, no se les puede 

enseñar a hombres que no lo pueden 

comprender, porque todavía no han 

hecho las experiencias necesarias, y 

las tienen que hacer precisamente a 

través del retorno de sus actos 

venideros como olas de karma. Así que 

hay que intentar comprender que 

estos hombres tienen precisamente 

que tener libertad para sembrar las 

semillas que les darán las 

experiencias que les faltan y que 

impiden su evolución. Visto desde la 

perspectiva cósmica es amoroso que 

tengan esta experiencia, aunque 

puede ser difícil entenderlo cuando 

uno lo ve desde la pequeña 

perspectiva local de una sola vida. 

 

6. El comienzo de la paz  

Para los hombres que con toda su 

alma desean tener paz, a menudo 

puede ser difícil ver dónde, en un 

tiempo como este, deben concentrar 

sus esfuerzos para actuar 

correctamente, y muchos se sienten 

perplejos, se dan por vencidos. Pero no 

hay que rendirse, no hay que cruzarse 

de brazos  y pensar que no se puede 

hacer nada. Cada individuo debe 

trabajar para crear la paz en su propia 

conciencia, y sólo entonces tendrá la 

facultad de contagiar a su entorno, y 

con ello ayudar a crear paz y armonía 

a su alrededor.  Pero es una condición, 

una necesidad absoluta, primero tener 

paz en su propio interior de manera 

que no se sienta antipatía hacia nadie 

ni nada. Pero, ¿cómo liberarse de las 

trabas de la antipatía? 

Comprendiendo que todo es parte de 

un plan divino que conduce a los seres 

vivos hacia la luz, hacia la paz y la 

libertad, y que cada ser vivo en este 

momento está en el estadio de su 

desarrollo, hasta donde ha llegado a 

través de las experiencias del pasado, 

y que no puede ni pensar ni actuar de 

manera diferente a la que  le permite 

la libertad que le dan sus 

experiencias. Donde otros se 

comportan mal o negativamente 

contra nosotros, son instrumentos o 

mensajeros de nuestro propio 

negativismo del pasado. Pero, ¿cómo 

les respondemos?, ¿cómo reaccionamos 

frente a sus pensamientos y acciones 

negativas? ¿Multiplicando la guerra a 

partir de sentimientos heridos? Para 

eso tenemos libertad, pero si estamos 

liberados de la ira, la vanidad y 

pensamientos inhumanos similares, 

tenemos libertad para hacer algo aún 

mejor, sembrar una semilla de paz, 

una semilla que, como el grano de 

mostaza de la parábola, crecerá y 

llegará a ser tan grande que llenará 

toda la Tierra. 

 

7. La verdad y las muchas 

maneras de ver las cosas  

Las discordias en el mundo se basan 

en gran parte en el hecho de que los 

hombres terrenos quieren cambiar a 

los demás. Uno tiene cierta manera de 

ver las cosas, una especie de receta de 

cómo deben ser la vida y los hombres, 

y piensa que aquellos hombres que no 

siguen esta receta están 

"equivocados", y por lo tanto hay que 

cambiarlos. Los hombres incluso se 

pueden llenar de la llamada ira santa 

7 



  

e indignación justa ante el hecho de 

que hay otros hombres que tienen otro 

concepto religioso o político totalmente 

diferente al suyo. Y como hay muchos 

tipos de "recetas" entre los hombres, y 

todas tienen un pequeño ingrediente 

de la verdad, llegan muy fácilmente a 

pelearse sobre cómo lograr paz en el 

mundo. Parece ridículo, pero es así, y 

tiene que ser así, porque los hombres 

deben tener libertad para hacer las 

experiencias que realmente los van a 

liberar. 

     Liberarlos ¿de qué? De todo lo de 

su imaginación, que no esté de 

acuerdo con la verdad, es decir, con las 

leyes eternas de la vida. La vida 

misma corrige los pensamientos y las 

ideas de los hombres a través del 

proceso que llamamos el destino, y la 

vida, que es lo mismo que la Divinidad 

o la Providencia, utiliza la 

herramienta o instrumento más 

cercano para esa corrección y es 

nuestro prójimo u otros seres vivos. Si 

uno ata a otros, uno mismo estará 

atado. Si uno les da libertad, uno 

mismo será libre. Toda la vida es un 

gran proceso de amor, y es mi tarea 

tratar de mostrarles esto a través de 

mis análisis. No deseo que crean en mí 

ni en lo que digo, pero puede tener la 

máxima importancia para cada uno de 

ustedes, que puedan llegar a 

comprender cómo he llegado a estas 

verdades experimentando la 

naturaleza y la vida. La Biblia es la 

verdad en sus grandes resultados, 

pero es en la vida y en la naturaleza 

en sí que hay que encontrar los 

cálculos de estos resultados. Dicho 

cálculo será una nueva forma de 

ciencia, que es una continuación y 

ampliación natural de la ciencia física.  

8. Teoría y práctica  

Cuando no importa que cada uno de 

ustedes crea en mí y mis análisis 

¿cómo puede cada uno de ustedes 

llegar al conocimiento de que los 

análisis son correctos? Puede hacerlo 

utilizando su sentido lógico y su 

facultad de amar. Y a medida que 

posea estas fuerzas de la conciencia, 

poco a poco llegará, por su propio 

esfuerzo, a una verdadera 

comprensión y experiencia del gran 

resultado final "¡todo es muy bueno!" 

Muchos piensan que he leído lo que sé,  

pero no lo he hecho. Mi vida es una 

demostración viva de que se puede 

llegar a conocimiento por otras vías 

que a través de libros y enseñanza. 

Todo conocimiento tiene que surgir en 

algún lugar, brotar como un 

manantial. Yo soy mi propia fuente, 

he experimentado lo que les cuento en 

la vida misma. Es una libertad a la 

cual cada uno de ustedes llegará. Su 

facultad de creer está degenerando y 

su sentido lógico está despertando, al 

igual que su facultad de amar, y dónde 

falte algo la Divinidad les ayudará con 

las experiencias necesarias a través de 

su karma. Pero, ¿para qué pueden 

servir entonces mis análisis? 

     En el estado en que cada uno de 

ustedes se encuentra actualmente, es 

posible que la cosmología le pueda ser 

de gran utilidad, porque ni es un 

movimiento religioso sectario, a través 

del cual se va a “salvar”, ni un partido 

que le quiere imponer una opinión que 

es intolerante con otras opiniones. El 

trabajo con la cosmología exige ciertas 

cosas del estudiante no sólo 

intelectualmente, este aspecto no es lo 

más difícil. Si se asimila el material 

poco a poco a medida que se necesita, 
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las células cerebrales que aún están 

latentes en el cerebro, se 

desarrollarán y uno se dará cuenta de 

cómo la facultad de comprender las 

cosas crece gradualmente, y también 

la facultad de explicar los análisis a 

otros que están realmente 

hambrientos de tal  saber y 

conocimiento. Pero aunque uno se 

concentre en el estudio teórico, no hay 

que olvidar la conducta práctica, ésta 

es aún más importante, porque es 

totalmente propia de uno mismo. Y 

realmente se puede hablar de 

ejercicios prácticos, porque al igual 

que nadie puede convertirse en un 

genio en ninguna forma de arte sin 

práctica y entrenamiento y sin tener 

paciencia y trabajar y trabajar, 

tampoco hay nadie que pueda 

convertirse en un genio en una 

conducta amorosa para beneficio y 

alegría del entorno sin entrenarse y 

practicar y cometer errores, sino 

aprendiendo de ello y poco a poco 

desarrollando un talento genuino de 

amor humano. 

 

9. El hombre es uno con Dios 

El estudiante se dará cuenta de que 

los análisis cósmicos son correctos a 

través de su facultad de amar y su 

sentido lógico. Hay que utilizar ambas 

fuerzas de la conciencia, y cuanto más 

uno trabaja con estas fuerzas en su 

propia mentalidad y trata de 

equilibrarlas, mayores oportunidades 

hay para la penetración de la energía 

de la intuición en la conciencia diurna. 

Y a través de la intuición uno se pone 

en contacto con el océano universal de 

conocimiento que es la conciencia de 

Dios o el espíritu santo. Los análisis 

cósmicos son una defensa contra todo 

y no atacan a nadie ni a nada. 

Proporcionan una visión general de 

por qué las situaciones y los seres 

vivos son como son, y muestran el 

camino hacia la paz. A través del 

estudio de mis análisis ustedes 

siempre encontrarán el único 

resultado final: Todo es muy bueno. 

Nadie me ha contado estas cosas, sino 

que he podido aprenderlas de la vida 

misma por mi propia fuerza y 

viéndolas por mí mismo, y se ha 

convertido en mi tarea mostrar al 

mundo que la vida no es un misterio. 

Todo lo que experimentamos es el 

habla directa de Dios a nosotros. Los 

hombres están constantemente en 

contacto directo con Dios, incluso si no 

son actualmente conscientes de ello. 

Pero lo van a ser. Cada uno de ustedes 

va a experimentar que es uno con el 

Padre. Yo soy uno con el Padre, 

porque soy uno con las leyes de la 

vida, ya que mi facultad de pensar va 

con y no contra las leyes, y por eso mi 

palabra es verdad. Pero no es nada 

por lo cual me tienen que elogiar, no 

es nada que me haga valer más que 

los demás. Si yo pensara esto, mis 

pensamientos no estarían en absoluto 

en sintonía con las leyes de la vida. Es 

un estado que todos los que han 

existido antes de mí tenían, y que 

todos que vendrán detrás de mí 

tendrán. Es un estado de conciencia 

que cada hombre terreno alcanzará 

más tarde o temprano. 

 

10. La oscuridad debe ser 

convertida en luz en la mente de 

cada individuo 

Su tarea consiste en estudiar mis 

análisis. Cada uno de ustedes debe 

investigar estas cosas y la vida se le 
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revelará. Pero conjuntamente con los 

estudios hay que tener la actitud 

correcta. Hay que ser limpio de 

corazón para ver a Dios. Los 

pensamientos de amor son limpios. El 

que difunde pensamientos de amor 

ganará la confianza de los demás. 

Ustedes sólo tendrían que saber la 

gran importancia que puede tener 

enviar pensamientos de amor a los 

que a uno no le gustan y que percibe 

que uno tampoco les gusta. ¿Qué es lo 

que hace que estos hombres no 

gusten? No es el ser humano en cada 

uno de ustedes. Al contrario, el ser 

humano en cada uno de ustedes habla 

a veces a través de su conciencia 

cuando ha estado enojado o amargado 

en pensamiento y comportamiento.  El 

animal en cada uno de ustedes, la 

conciencia de la jungla, es aquello a lo 

que no le gustan los demás y les da la 

culpa de muchas cosas de las que ellos 

aparentemente son culpables. Pero es 

sólo aparente. Aquí es donde los 

análisis les pueden ayudar. Si ustedes 

pudieran comprender que no estarían 

de ninguna manera expuestos a los 

chismes, la ira, las intrigas u otras 

molestias de los demás, si no fuera 

algo que ustedes mismos han 

sembrado en algún momento en el 

pasado y con lo cual todavía no han 

terminado o de lo cual no están  del 

todo liberados, si ustedes pudieran 

comprender que la liberación y con 

ello el camino hacia la libertad y la 

paz tienen lugar por medio de su 

conciencia, su capacidad de perdonar, 

de superar el odio, la ira, la amargura, 

los celos y pensamientos similares en 

su mente. Alguien tiene que empezar 

a transformar la oscuridad en luz, y 

nunca habrá paz ni libertad para 

ustedes antes de que este alguien sean 

ustedes. No esperen que los hombres 

sean diferentes de lo que son, y 

tampoco crean que los pueden 

cambiar. El carácter de un hombre no 

se puede cambiar de repente, hace 

falta una evolución. Si otro hombre 

comete una injusticia contra uno de 

ustedes, es una injusticia vieja  que 

usted ha cometido que le viene al 

encuentro, pero si ahora es capaz de 

perdonar a este hombre pensando "no 

sabe lo que hace", entonces usted está 

por su propia voluntad en sintonía con 

el comportamiento y manera de 

pensar de Cristo, y no hay modelo más 

grande que Cristo para los hombres 

cuando se trata de mostrar amor. Pero 

ahora los hombres deben aprender que 

es lógico perdonar y enviar 

pensamientos de amor también hacia 

los que odian y persiguen a uno. Por 

supuesto, hay que usar la razón y la 

prudencia, hace falta lógica para vivir 

la vida y para comprender a los 

demás. Debe valer la pena actuar 

correctamente tanto con los que uno 

quiere ayudar como con uno mismo. El 

amor no es sólo acaricias y no es 

amoroso ser ingenuo. No es amoroso 

cuando los padres miman a sus hijos, 

pero es amoroso educarlos a 

comprender que la libertad no es 

hacer lo que uno quiera si es una 

molestia y un daño para otras 

personas u otros seres vivos. La 

libertad humana es libertad para 

enviar pensamientos de amor en todas 

las situaciones y a todos los seres, no 

importa lo que hagan contra uno. 

Puede haber situaciones en las que 

uno tiene que ser firme tanto frente a  

niños como frente a adultos, donde 

precisamente es lo más amoroso serlo. 
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Pero entonces uno debe tener 

pensamientos de amor y no de ira o 

indignación detrás de su actitud. 

 

11. El estado actual de los 

hombres terrenos es parte de una 

evolución gigantesca  

Es una tontería estar indignado con 

alguien, porque tiene otra actitud ante 

las cosas que uno mismo.  Cada ser 

está siempre en la cima de su 

evolución  y desde allí forma su 

opinión sobre la vida. La vida es lo 

más perfecta que puede ser por el 

momento, no es como será mañana o 

en los próximos años, siglos o 

milenios. Surgirá "un cielo nuevo y 

una tierra nueva", como está escrito, 

es decir, una nueva actitud en la 

conciencia, en la que la vida y su 

significado ya no será un misterio, y 

una nueva forma de economía y 

administración en el mundo, de 

manera que todos los seres tengan lo 

necesario para su vida sin tener que 

fatigarse en un trabajo que no tenga 

su interés. Al contrario, ustedes van a 

trabajar con lo que tengan ganas, 

donde sus facultades se puedan 

desplegar libremente  en beneficio y 

para  alegría de la totalidad. Todos los 

hombres tendrán, a través de la 

clarividencia cósmica, conocimiento de 

las leyes de la vida y tendrán libertad 

para experimentar la vida de una 

manera mucho más rica y bella que 

ahora. 

      Puede que les parezca fantástico, 

pero piensen en lo que ha sucedido 

desde que los hombres eran primitivos 

seres de la Edad de Piedra, incluso, 

desde que eran animales y plantas. 

Millones de años han llevado a los 

hombres terrenos a su evolución 

actual, y en sólo 3.000 años más o 

menos habrá aquí en la Tierra una 

sociedad de seres altamente 

evolucionados que habrán llegado a 

tal libertad y liberación de la materia 

que serán capaces de materializar y 

desmaterializar los cuerpos físicos de 

manera que ya no tendrán que 

encarnarse y desencarnarse de la 

manera un poco molesta que 

llamamos nacimiento y muerte. Es 

absurdo creer que la evolución se 

detiene en un estadio tan primitivo 

como el que los hombres terrenos 

todavía representan. La vida será 

cada vez mejor. Un día las energías 

llegarán a estar en equilibrio, y eso 

significará que la paz eterna será un 

hecho. Todas las fuerzas espirituales 

buscan este equilibrio y armonía, al 

igual que todos los ríos, grandes y 

pequeños, buscan el equilibrio en el 

gran mar. La lucha política también 

es la corriente de las energías hacia el 

equilibrio, y las experiencias 

adquiridas traerán la armonía que es 

la libertad y la paz. 

 

12. La contribución de cada 

hombre al desarrollo mundial 

 Hay muchos que probablemente 

confíen en que  todo irá mejor para los 

hombres en el futuro, pero piensan 

que falta mucho y, si no conocen la 

reencarnación, creen que no lo van a 

experimentar ellos mismos. Pero cada 

uno de ustedes ha sido planta, animal 

y hombre primitivo, cada uno de 

ustedes va a participar en la 

transformación de la Tierra en un 

reino humano, y no hace falta que 

pasen 3.000 años para ustedes. El 

espíritu santo puede venir como un 

ladrón en la noche, nadie conoce el día 
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ni la hora. Mi trabajo acelera esta 

evolución. A través de mis análisis 

ustedes aprenderán a comprender lo 

que vale la pena desde el punto de 

vista humano. La comprensión 

correcta y la actitud simpática hacia el 

entorno cambiarán por completo la 

existencia humana. Pero todo depende 

de la conducta diaria del hombre. La 

tarea de los hombres, que están 

interesados en estas cosas, es acelerar 

el crecimiento de lo bueno aquí en la 

Tierra. La libertad humana es la 

libertad de mostrar una actitud 

amorosa hacia todo y todos, sin 

importar lo que los demás hagan 

contra uno. Es lo único que libera al 

hombre de la jungla del reino animal, 

y es la fuerza que crea la paz, primero 

en la mente humana y luego aquí en 

la Tierra.    

El objetivo de mi trabajo es inspirar a 

los hombres a lucir como soles, a 

irradiar amor divino a sus semejantes, 

y las fuerzas creadoras del universo, el 

espíritu santo o la conciencia de Dios, 

están detrás de ustedes ayudándoles 

cuando ustedes sintonizan su mente 

con la longitud de onda del amor al 

prójimo.  

  

Título original danés: “Frihed – 

frigjorthed og fred”, conferencia, octubre de 

1940. Redactada por Mogens Møller. La 

redacción ha sido aprobada por Martinus. 

Publicada en la revista Kosmos danesa, nº 

6/ 2006.  

Traducción del danés al castellano por 

Else Byskov con la colaboración del equipo 

de lengua castellana. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El unico camino para “ver a Dios” 

pasa por el amor universal.         

(El camino a la iniciación, cap. 9)   

                  Sendero – Foto: Carl Rosenvold 
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       Martinus 

El hombre y su fuerza 

vital 
1. Sin fuerza no podría existir 

ningún movimiento en absoluto   

Tras cada movimiento hay fuerza. Sin 

fuerza no podría existir ningún 

movimiento en absoluto. Por esto, todo 

lo que existe y puede experimentarse 

directamente con los sentidos es una 

manifestación de fuerza. Es 

indiferente que esta fuerza esté tras el 

zumbido de la tormenta o el oleaje del 

mar. Es indiferente que esté tras el 

resplandor del sol o la débil lámpara 

de aceite del pasado. Es indiferente 

que esté tras el rugido de los animales 

o el aleteo del más diminuto insecto. 

Es indiferente que esté tras la caricia 

de una persona o el manejo de su 

puñal asesino. Es indiferente que esté 

tras su grito de muerte o el pulso de 

su corazón. Es indiferente que esté 

tras los ojos relampagueantes de odio 

o tras la dulce sonrisa, que todo lo 

perdona. Todo son manifestaciones de 

fuerza. Pero, cuando todo son 

manifestaciones de fuerza, entonces la 

vida cotidiana del  hombre también es 

una manifestación de fuerza. Su habla 

y modo de ser son una manifestación 

de fuerza. Pero la fuerza sólo puede  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

desencadenarse en forma de 

movimiento. El movimiento sólo 

puede, a su vez, existir como una 

reacción de fuerza. Y es esta reacción 

lo que vemos. La fuerza en sí es, según 

su propia naturaleza, inaccesible para 

la percepción. Cuando un tren pasa 

por la vía junto a nosotros a toda 

velocidad, lo que vemos no es la 

fuerza, sino la reacción de una fuerza. 

Vemos el movimiento del tren por la 

vía. El propio tren no es la fuerza, sino 

algo que se mantiene en movimiento 

por la fuerza. De este modo, la fuerza 

siempre será, al igual que el tiempo, 

algo que está permanentemente 

presente en todo lo que se puede 

percibir directamente, es decir, en 

todo lo que puede producir una 

impresión. Lo que no puede percibirse 

no puede ser una manifestación de 

fuerza ni una manifestación de 

tiempo. Cuando, de este modo, todo es 

una manifestación de fuerza, la fuerza 

se convierte, así, en un factor general 

de la existencia.  

 

2. Toda la fuerza de la naturaleza 

está sujeta a leyes 

Todo nuestro pensamiento y modo de 

ser es una manifestación de fuerza, y 

Artículo 
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una manifestación de fuerza es, de 

este modo, lo mismo que la reacción de 

la fuerza. Pero la fuerza no es “el algo” 

más elevado de la existencia. Sólo 

puede serlo lo que domina la fuerza. 

¿Está entonces la fuerza dominada? 

Sí, toda la fuerza de la naturaleza está 

sujeta a leyes. Sus reacciones, es 

decir, todos los fenómenos creados 

serán siempre, en su resultado final, 

para alegría y bendición de seres 

vivos.  Esto está en vigor tanto para la 

transformación del planeta de su 

estado de fuego candente y flameante 

a su estado actual como mundo 

habitable para hombres 

evolucionados, como para la uva, las 

manzanas, las naranjas y otras frutas 

comestibles. Si la fuerza, de la que el 

estado del planeta y las citadas frutas 

son una reacción, no hubiera estado 

sujeta a unas leyes, ¿como habrían 

podido convertirse, tanto el planeta 

como las frutas, en la bendición para 

seres vivos, como es el caso? Si la 

fuerza que se encuentra tras las 

producciones o creaciones humanas, 

tal como la fabricación de casas, 

máquinas, ropa y objetos de uso 

corriente no hubiera estado sujeta a 

leyes, ¿cómo podrían entonces estas 

cosas haber recibido la forma que 

tienen y que las convierte en objetos 

útiles? Si la fuerza, de la que todas las 

funciones que tienen lugar en el 

interior del organismo del ser vivo son 

un resultado, no estuviera sujeta a 

leyes, cómo habrían podido estas 

funciones surgir o ser mantenidas, 

precisamente, en el estado de función 

o movimiento que significa vida para 

quien ha originado el organismo. Pero, 

¿cómo puede, entonces, llevarse a cabo 

esta sujeción a unas leyes? 

3. Donde las fuerzas son para 

alegría y bendición, son un 

resultado de pensamiento lógico 

Vemos que la sujeción a unas leyes es 

la reacción de otra forma de fuerza. La 

fuerza sólo puede cambiarse por medio 

de fuerza. Por medio de una fuerza 

más fuerte puede dominarse o 

sujetarse una fuerza menos fuerte. 

Pero si tras la fuerza fuerte, por medio 

de la cual las fuerzas menos fuertes 

son sujetadas, de modo que el 

resultado son todos los fenómenos 

creados condicionantes de vida, tal 

como la transformación del planeta y 

las condiciones para la 

experimentación de vida vegetal y 

animal, no existiera lógica, que, a su 

vez, es lo mismo que racionalidad o 

utilidad, las fuerzas nunca se habrían, 

evidentemente, convertido, como es el 

caso, en bendición y posibilidad de que 

seres vivos experimenten la vida. Sin 

una sujeción racional de las fuerzas, 

sus reacciones sólo mostrarían de 

manera absoluta casualidad en las 

reacciones que, a su vez, es lo mismo 

que caos. Pero en la creación o 

sujeción de las fuerzas de la 

naturaleza nunca vemos, en ninguna 

situación, casualidad. Tal cosa es 

totalmente imposible en la creación de 

la naturaleza. ¿No ha sido nuestro 

organismo hecho a la perfección, 

incluso en los más mínimos detalles, 

no sólo en los órganos que podemos 

ver, tal como corazón, pulmones, 

hígado, riñones y glándulas, sino 

también en  los sentidos: vista, oído, 

olfato , gusto, etc.? ¿Creen que es una 

casualidad la que ha dirigido las 

fuerzas tras estos órganos a una 

cooperación tan gigantescamente 

lógica como las ruedas de un reloj? 
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¿No es un hecho que un reloj es 

imposible que se construya a sí mismo 

o que sea un resultado de una 

aglomeración casual de fuerzas? Pero 

entonces, ¿cómo tendría el organismo 

del ser vivo, que es una combinación 

mucho más gigantesca de fuerzas que 

un reloj, que poder ser un producto de 

la casualidad? Por no hablar de la 

gigantesca  manera de dirigir las 

fuerzas que ha dado forma a la 

transformación del planeta para que 

satisfaga nuestras posibilidades de 

vida. No, en todas partes, donde las 

fuerzas son para alegría y bendición 

de seres vivos, están sujetas 

lógicamente, que, a su vez, significa 

que son un resultado de pensamiento.  

 

4. Tras todas las fuerzas del 

universo hay conciencia, 

pensamiento, deseo y voluntad 

Lógica es, a saber, lo mismo que 

planificación. Pero la planificación 

sólo puede existir como una sucesión 

de complejos pensamientos, en virtud 

de los cuales ha surgido Pero 

planificación sólo puede, a su vez, 

existir como los deseos o anhelos de un 

ser vivo. Por lo tanto, aquí vemos que 

hay función de pensamiento tras los 

procesos creadores del planeta o de la 

naturaleza, exactamente del mismo 

modo que hay pensamientos, deseos y 

anhelos tras las creaciones que 

originan los hombres, como casas, 

puentes, máquinas, medios de 

transporte, alimentos, ropa, etc. ¿No 

expresan todas deseos, anhelos e 

intenciones previas? Por lo tanto, aquí 

vemos que tras todas las fuerzas del 

universo hay conciencia, es decir, 

pensamiento, deseo y voluntad. Así 

vemos aquí que en el mundo hay dos 

clases de creaciones, a saber, la 

creación humana y la creación de la 

naturaleza. La creación de la 

naturaleza es la más lógica, mientras 

que en la creación humana la lógica 

tiene muchos defectos. Por defecto en 

la lógica de la creación se entiende 

aquí que la sujeción se ha roto. Pero 

donde se ha roto la sujeción o el 

dominio lógico de las fuerzas por los 

hombres, las fuerzas están fuera de 

control y, entonces, sólo pueden 

desencadenarse en caos, que siempre 

significa lo mismo que sin intención, 

sin voluntad, pero al azar. Cuando los 

hombres actúan, incluso, de modo que 

destruyen su organismo con vicios y 

habituación a deseos mortíferos, esto 

significa que el hombre aquí pierde su 

poder de sujetar las fuerzas 

lógicamente. Pero esto significa, a su 

vez, que desencadenamientos de 

fuerza, más o menos condicionantes de 

vida en sus funciones vitales, se 

entregan al juego del azar.  Y donde 

antes había un funcionamiento 

orgánico sano, debido a la sujeción 

lógica de las fuerzas, ahora hay caos y 

casualidad, debido a la falta de 

sujeción de las fuerzas. Y una parte 

correspondiente de funciones 

orgánicas de los hombres, ya sea en el 

propio organismo de carne o en la 

parte psíquica de su estructura, se 

convierte con ello en defectuosa. 

 

5. Cuando la fuerza vital pasa a 

estar fuera del control del hombre 

Todas las enfermedades son 

exclusivamente expresión de un 

defecto así, ya sea psíquico o corporal. 

Pero una facultad de experimentar 

defectuosa sólo puede dar un 

resultado defectuoso. Y el hombre, que 
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debe vivir entre otros hombres, no 

puede, por consiguiente, experimentar 

aquí la vida con estos otros hombres y 

el entorno sin que sea de una forma 

defectuosa. Y esta forma defectuosa es 

hoy la mayor molestia de los hombres, 

prácticamente mayor que nunca. 

Luchan con un mundo de 

enfermedades. Luchan con una 

multitud de otras formas de 

sufrimiento. La parte fundamental de 

esta lucha se ha desencadenado 

directamente en el asesinato en masa 

de sus semejantes y en una 

ampliación de esta facultad a cimas 

directamente gigantescas en virtud de 

su sus armas atómicas. Una parte de 

la humanidad lucha con dificultades 

monetarias, otra parte de la 

humanidad lucha para seguir 

poseyendo el monopolio de los bienes 

de la vida, otra parte se hunde en la 

pobreza, la inmoralidad y la 

degradación, mientras otra parte se 

hunde en la riqueza con su lujo, gula y 

holgazanería excesivos. La vida 

cotidiana de otra parte de la 

humanidad se hunde en perversidades 

o desviaciones anímicas, y sus 

individuos se convierten en asesinos, 

psicópatas y enfermos mentales. ¿Cuál 

es la causa de todo esto? La causa es, 

simplemente, falta de lógica de la 

fuerza vital. La fuerza vital ha pasado 

a estar fuera del control del hombre. 

Gran parte de su vida cotidiana, y con 

ello también su pensamiento y modo 

de ser, sólo es dirigida por la 

casualidad y el caos.  

 

6. Donde la fuerza vital no está 

sometida a una sujeción lógica, se 

convierte en fuerza mortal 

Pero, ¿cómo puede uno mantenerse 

sano y libre de enfermedades?, ¿cómo 

puede tener la garantía de estar libre 

de la ira y amargura de otros 

hombres?, ¿cómo puede uno mismo 

mantener  la experimentación normal 

de la vida, es decir, sana alegría y 

bienestar por el hecho de existir, 

cuando la sujeción de la fuerza, que 

conlleva este bienestar, está fuera de 

control, y aquí esta fuerza sólo es 

dirigida por casualidades?  La fuerza 

vital está en el cuerpo físico de todos 

los seres, desde el momento del 

nacimiento hasta el momento de la 

muerte. El ser, en el estado fetal y a lo 

largo de la infancia, hasta que con 

conciencia propia toma la dirección, es 

dirigido por el instinto, es decir, es 

dirigido por la propia sujeción de las 

fuerzas por la naturaleza. Y mientras 

tanto todo está bien. Pero donde el 

propio ser ha tomado la dirección con 

respecto a lo que debe comer, cómo 

quiere vivir, cómo va a ser con 

respecto a otros seres, hombres, 

animales y plantas, allí le ha sido 

transmitido a él mismo sujetar las 

fuerzas en beneficio de un modo de 

vivir y una existencia normal. Y es 

aquí donde surgen los contratiempos. 

El hombre no está suficientemente 

evolucionado, es decir, su sentido 

lógico en el campo corporal y psíquico 

no es tan sobresaliente que con él se 

pueda garantizar una sujeción 

perfectamente lógica de su  fuerza 

vital innata. Y donde se deteriora la 

lógica deja de ser lógica, entra la 

casualidad. Y donde domina la 

casualidad o una comprensión 

equivocada, allí el hombre maneja su 

fuerza vital a ciegas, aunque cree que 

actúa totalmente de acuerdo con la 

realidad, es decir, perfectamente. Pero 
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donde la fuerza vital se evade de la 

sujeción lógica, allí se convierte en 

fuerza mortal. Y vemos que millones 

son muertos por su propia fuerza 

vital, porque se ha convertido en 

fuerza mortal. Una gran cantidad de 

hombres está sufriendo porque una 

gran parte de su fuerza vital se ha 

convertido en fuerza mortal, y sólo 

una pequeña parte se ha conservado 

como fuerza vital. 

 

7. La fuerza mortal se despliega 

donde el ser está en conflicto con 

el método de creación de la 

naturaleza   

¿Cómo se puede ver cuánta fuerza 

mortal y cuánta fuerza vital hay en la 

originariamente fuerza vital innata? 

Se puede ver en los campos donde el 

ser está en conflicto con el método 

creador de la naturaleza. La 

naturaleza, que en realidad quiere 

decir Dios, no pierde nunca el control 

de su fuerza vital y, por consiguiente, 

todo lo que la naturaleza crea se 

convierte inalterablemente, en su 

resultado final, en alegría y bendición 

para seres vivos. Que esta lógica tiene 

que ser lo único que puede eliminar el 

caos y las casualidades y, por lo tanto, 

las catástrofes de toda existencia, 

tendría que ser evidente. Pero el ser 

vivo es algo de Dios, algo del Creador, 

y el hombre es el ser de la Tierra que 

está  más avanzado en esta relación. 

Por esto, se le ha dado libertad para 

dirigir su propia fuerza vital. Y que 

dirija tan mal la fuerza vital que 

pierde el control sobre ella, y la fuerza 

se convierte, de este modo, en fuerza 

mortal, sólo se debe, en realidad, a 

que no ha aprendido a manejar la 

fuerza vital. No ha terminado su 

aprendizaje en la sujeción de la fuerza 

en beneficio de la vida, y por lo tanto 

esta fuerza será en beneficio de la 

muerte. No se puede culpar a los 

hombres por su imperfección. Pero 

vemos que, cuando comienzan a 

descubrir su imperfección, quieren 

aprender. Tienen que aprender a 

pensar lógicamente, aprender a crear 

lógicamente. ¿No es esto lo que vemos 

cuando se trata de los grandes 

procesos de creación técnica y 

química? ¿No hay que estudiar varios 

años para adquirir el pensamiento 

lógico en virtud del cual se pueden 

sujetar las fuerzas materiales, de 

modo que se conviertan en útiles y 

excluyan los defectos en la lógica? El 

pensamiento lógico tras la creación 

garantiza que casas, rascacielos, 

puentes y fábricas no se derrumben y, 

así mismo, que los productos químicos 

de la química moderna no se combinen 

de modo que hagan explotar los 

laboratorios o de otro modo supongan 

un peligro de muerte para los 

hombres. 

 

8. La fuerza vital destructora de 

vida es mortal en la sangre, y en 

el organismo físico fomenta 

enfermedades antes de 

desencadenarse hacia nuestro 

prójimo, donde también es 

demoledora para la vida 

Que nuestra conducta para con los 

seres que nos rodean y nuestra actitud 

hacia la vida cotidiana tiene que ser 

lógica se muestra aquí como algo 

evidente. Cómo podría uno vivir una 

relación perfecta con los seres que lo 

rodean si el propio modo de ser no 

fuera lógico, sino un conjunto de 

fuerzas libres, que son peligrosas para 
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los demás seres. Estos seres tienen 

entonces necesariamente que 

reaccionar ante este 

desencadenamiento de fuerza, porque 

ven que para ellos es mortal o 

persigue su vida.  Sólo el propio ser no 

puede ver que su fuerza vital se ha 

convertido en fuerza mortal para él y 

para otros. Donde pensamos con 

amargura e ira, donde deseamos 

atormentar a nuestro prójimo o 

hacerle daño, donde lo difamamos 

para perjudicarlo, donde vivimos a su 

costa, donde preferimos dejarnos 

servir que servir, donde no 

perdonamos a nuestro prójimo, allí 

nuestra fuerza vital se ha convertido 

en fuerza mortal, tanto para nosotros 

mismos como para nuestro prójimo. Es 

imposible que cree alegría y bienestar 

para nosotros, del mismo modo que 

tampoco puede crear alegría y 

bienestar para nuestro prójimo. La 

fuerza vital ha comenzado, claro está, 

en nuestro ser más íntimo, que 

también consta de órganos, mucho 

antes de que haya llegado a la sangre 

y a los órganos físicos. Aquí, en el 

interior de nuestro propio organismo 

también es mortal. Y, así, se convierte 

en mortal en la sangre y en 

fomentadora de enfermedades en el 

organismo físico, y luego se 

desencadena sobre el prójimo y aquí se 

convierte, así mismo, en demoledora 

para la vida o mortal. 

 

9. Cuando uno se despierta cada 

mañana y de todo corazón quiere 

ser una  alegría y una bendición 

para todos los seres vivos, recibe 

fuerza vital al cien por cien  

Según lo que aquí he explicado, 

ustedes podrán ver que la fuerza vital 

es el bien innato más eminente. Pero 

exige sujeción lógica, de modo que 

pueda seguir siendo fuerza vital. Toda 

enfermedad y toda desgracia y 

sufrimiento, todos los destinos 

desdichados revelan un defecto 

correspondiente y una fuerza vital no 

sujeta. El ser se ha convertido en un 

ser de muerte en vez de un ser de 

vida. Por esto, las palabras de Cristo: 

“Amarás a Dios sobre todas las cosas y 

al prójimo como a ti mismo” se 

convierten, por consiguiente, aquí en 

científicamente visibles como el 

cumplimiento de todas las leyes. En el 

mismo grado en que este amor falta, 

la fuerza vital del hombre en cuestión 

se ha convertido en fuerza mortal. En 

el mismo grado en que cada mañana 

se despierta y de todo corazón quiere 

ser una alegría y bendición para los 

seres vivos, recibe fuerza vital al cien 

por cien, que, a su vez, significa una 

correspondiente salud para alma y 

cuerpo, significa bienaventuranza, 

alegría de vivir y amor, significa 

iniciación o “el gran nacimiento”. Se 

ha convertido en uno con Dios. 

 
Título original: “Mennesket og dets 

livskraft”. De una conferencia en el 

Instituto Martinus el domingo 23 de 

octubre de 1955.  Traducción Martha 

Font, con la colaboración del equipo de 

lengua castellana. 
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Mundo hispanohablante 

 
La cosmología de Martinus en los 

países hispanohablantes 

 

Martha Font 

 

En el símbolo n.º 1: “El espíritu de 

Dios sobre las aguas” (1) se muestran 

los tres impulsos mundiales, cósmicos, 

que pasan a través de la Tierra y 

condicionan las distintas formas en 

que los seres experimentan la vida. 

Uno de ellos está a punto de 

desaparecer, simboliza la conciencia 

de los hombres primitivos. Otro llena 

la mayor parte del planeta, es el 

impulso que Martinus denomina el 

viejo impulso mundial y ha sido un 

estadio necesario para la evolución de 

la humanidad. Las religiones 

mundiales actuales: el budismo, el 

cristianismo y el islam han surgido de 

él. Estas religiones todavía son la 

fuente verdadera (2) para muchas 

personas, pero también hay muchas 

que buscan nuevos caminos. El 

tercero está haciendo su entrada y se 

puede ver en la parte superior de la 

Tierra. Este nuevo impulso mundial 

trae consigo una nueva cultura, una 

nueva moral, una nueva forma de ver 

las cosas y de actuar. A su luz, las 

verdades eternas del cristianismo 

adquieren una nueva dimensión, se 

comprenden de una manera lógica y 

clara. 

 El nuevo impulso mundial se va 

abriendo de diversas maneras camino 

en la Tierra. Su portavoz más 

destacado es la ciencia del espíritu 

que Martinus nos ha transmitido, su 

cosmología plasmada en su obra “El  

 

 

 

 

 

 

 

 

Tercer Testamento”.  Esta ciencia del 

espíritu se va difundiendo por todos 

los continentes de la Tierra, y los 

países de habla hispana también la 

han recibido. Las obras de Martinus 

están siendo traducidas al español, lo 

cual facilita su divulgación. La página 

web en español del Instituto Martinus 

es consultada por muchos 

hispanohablantes, y las técnicas de 

comunicación modernas hacen posible 

que participantes de diversos países 

podamos estudiar y compartir los 

análisis cósmicos en un grupo de 

estudio a través de Skype. 

 En Venezuela, Cuba, Colombia, 

México, Argentina y España ya hay 

focos, más o menos grandes, donde se 

trabaja con los análisis cósmicos de 

Martinus. Venezolanos, colombianos y 

españoles han participado en los 

encuentros internacionales del Centro 

Martinus en Klint (Dinamarca). 

 

(1) La Imagen Eterna del Universo 1, 

símbolo n.º 1 

(2) “Livets Bog (El Libro de la Vida)” 

1, 17 

 

 

 

 

 

 

 

  
Símbolo n°1, El espíritu de Dios sobre las aguas 
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Breve historia de la relación de la 

Cosmología de Martinus y España 

 

Javier Romero Tello 

 

Hace ya más de diez años, en 2003, 

que gracias a Mehrad Alizadeh conocí 

la Cosmología de Martinus. Él había 

llegado a España desde Suecia, país 

donde entró en contacto con los 

análisis cósmicos de Martinus.  

Después de aquel encuentro con 

Mehrad, me puse en contacto con el 

Instituto Martinus en Dinamarca. 

Martha Font y yo iniciamos una 

fructífera correspondencia que aún 

dura hoy día. Años más tarde 

decidimos realizar unas charlas de 

introducción a la Cosmología de 

Martinus en Madrid, que seguimos 

haciendo periódicamente. Y fruto de 

aquellas charlas en Madrid, surgió el 

primer seminario sobre Cosmología de 

Martinus en España que se realizó en 

la Hospedería del Silencio, en 

Robledillo de la Vera (Cáceres). A ese 

primer seminario han seguido otros. 

De hecho, a finales de mayo de este 

año, 2014, realizaremos otro 

seminario en la sierra de Madrid, en 

“Los Castaños”, Cercedilla, donde 

participarán como ponentes Martha 

Font, Edith Gronbaek,  Else Byskov y 

Javier Romero Tello. 

Existe una página web: 

www.cosmologiademartinus.es, donde 

los interesados pueden obtener 

información sobre las diferentes 

actividades que se realizan para la 

difusión de la obra de Martinus en 

España. 

Poco a poco el nuevo impulso mundial 

va haciendo entrada en España y el 

resto de los países hispanohablantes. 

 

 

 
 

Próxima actividad en España 

 

Seminario sobre la Cosmología de Martinus 

“Nuestros pensamientos crean nuestro destino” 

Los Castaños – Cercedilla (a 60 km. de Madrid)  

30 mayo -1 junio 2014 

Llegada el viernes 30 de mayo entre 17 y 19 horas 

Fin del seminario domingo 1 de junio sobre las 16:30 

Para mayor información e insc ripciones: javierromero.tello@gmail.com 

 

Foto: www.loscastanos.com/ 

http://www.cosmologiademartinus.es/


  

 
 
 
 
 
      Pregunta sobre 
               cosmología 
 
 
 
 
 

 
 

Queridos amigos hispanohablantes interesados en la cosmología de Martinus 

 

Cuando se estudia “El Tercer Testamento” de Martinus, esta imagen del 

universo del futuro, por el camino surgen preguntas. Desde 1996 hemos tenido 

en el Kosmos danés una sección fija que se llama “Pregunta sobre cosmología”, y 

me dio mucha alegría cuando oí que ahora la edición en español tendrá una 

sección similar. Responderé con mucho gusto todas las preguntas relacionadas 

con la Ciencia del Espíritu de Martinus, que, en realidad, atañen a la vida 

cotidiana de cada persona. A todos nos llegan “ondas de karma” más o menos 

violentas, y todos buscamos respuesta a la pregunta “¿Cuál es el objetivo de mi 

destino?”. Y Martinus nos da las respuestas… 

 

Todas las preguntas serán bienvenidas, responderé gustosamente. 

Muchos saludos a todos en sus hermosos países respectivos. 

 

Hans Wittendorff 

 

 

 

La interrupción del embarazo y 

la ley del karma 

 

En una carta en un tono muy serio 

un lector pregunta  qué dice 

Martinus acerca del aborto 

provocado y del aborto espontáneo  o 

involuntario. ¿Está también en vigor 

la sutil lógica de la ley del karma y 

con ello la ley del destino en estos 

casos? ¿Y dónde escribe Martinus 

sobre el tema? 

 

RESPUESTA: Sí, en medio del dolor 

y la desesperación que un hecho tan 

grave puede causar, es en mi 

opinión muy importante que las 

personas se den cuenta de que se 

trata de una causa y un efecto 

kármicos tanto para el ser en 

cuestión como para los padres, y esto 

en ambos casos, es decir, tanto 

cuando hablamos de un aborto 

provocado como un aborto 

espontáneo.  

En “La Imagen Eterna del Universo” 

 
Instituto  Martinus 
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tomo 4, apdo. 34.21 Martinus 

escribe: «…todo está divinamente 

preparado para que el tránsito del 

ser desencarnado de la zona 

espiritual, o reino de la 

bienaventuranza, a la zona física, 

material se realice bien y 

dichosamente. Si ningún karma 

oscuro interviene, el ser es aquí, 

normalmente, recibido por un par de 

amorosos ángeles custodios en forma 

de una pareja de padres…» (La letra 

cursiva  es mía) 

 Martinus toca el mismo tema en el 

artículo “A través de la puerta de la 

muerte”. Aquí habla de las leyes y 

los principios que se aplican cuando 

un niño muere y que rigen su vida 

en el mundo espiritual y estos 

principios están, por supuesto, en 

vigor no importa la hora en que la 

"muerte" entró. Escribe en el párrafo 

en cuestión: «Las causas de que un 

individuo abandone su organismo 

físico tempranamente en la niñez 

pueden, naturalmente, ser muchas, 

y aquí yo sólo nombraré algunas. En 

encarnaciones anteriores puede 

haber destruido su facultad de crear 

un nuevo organismo físico sano y 

normal, de modo que el cuerpo, que 

se ha creado en el vientre de su 

madre, es rápidamente demolido por 

la enfermedad, si el niño no nace 

directamente muerto.»  (La letra 

cursiva es mía) 

 

La ley del aborto del estado y el 

nivel de evolución de sus 

habitantes 

Si todos en nuestra sociedad 

tuviésemos una visión total del 

concepto del amor al prójimo, del 

principio de la reencarnación y de la 

inmortalidad de todos los seres 

vivos, entonces tendríamos una 

legislación de acuerdo con esta 

visión de la vida y en tal caso no 

tendríamos la actual ley del aborto. 

Martinus ha analizado estas 

cuestiones en detalle en Livets Bog, 

tomo 4, apdo. 1470 a 1482. Y aquí 

nos hace ver el aspecto moral de la 

ley del aborto del estado en relación 

al aborto provocado: «Que se 

aconseje o directamente se luche 

para la legalización del asesinato del 

embrión o del feto o aborto 

provocado es una seducción a 

transgredir el quinto mandamiento 

“no matarás”, que clama al cielo, y 

no puede de ninguna manera ser la 

política que salvará a la sociedad. 

No puede ser en absoluto expresión 

de verdadera cultura o civilización 

combatir la pobreza y el proletariado 

matando individuos, y sobre todo no 

puede serlo porque la Tierra tiene 

riquezas y posibilidades en 

abundancia para la vida. Por 

consiguiente, no son los médicos, 

sino los políticos los que tienen que 

remediar la miseria que afecta en 

gran medida a los nacimientos que 

tienen lugar en la sociedad. No es 

matando y exterminando a los 

hombres, sino administrando y 

repartiendo los bienes y riquezas de 

la Tierra que se crea verdadero 

humanitarismo y auténtica cultura.» 

  

En otras palabras: La economía  y la 

comodidad no son, cósmicamente 

hablando, argumentos válidos para 

la interrupción de un embarazo. 

¿Pero no hay ningún caso en que se 

pueda justificar tal interrupción? Sí, 

dice Martinus:  
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«…La vida no tiene como objetivo 

que nuevos nacimientos de hombres 

terrenos tengan que costar la vida de 

la madre o destrozar con la muerte 

una vida común entre dos seres, de 

antemano armoniosa y con amor. Si 

éste es el precio o resultado de llevar 

a cabo el embarazo, este embarazo es 

un inconveniente para la sociedad, y 

sobre todo por el riesgo que hay para 

el feto, al tener que sufrir un proceso 

de nacimiento no natural; puede ser 

fácilmente que el feto, en mayor o 

menor grado, sea mutilado, que se 

convierta en lisiado o inválido. 

(apdo. 1478) Es sumamente lógico 

que, en una situación así, una 

interrupción médica del embarazo 

está mucho más en contacto con las 

leyes de la vida que una 

continuación de éste hacia un 

nacimiento no natural con todo el 

riesgo que hemos mencionado…» 

(apdo. 1479.) 

 

La prevención de la fecundación  

Además, en los apartados 

mencionados de “Livets Bog” 

Martinus aborda la pregunta 

natural de la prevención, que él 

denomina "la prevención de la 

fecundación”, y pone la cuestión de 

si está o no está malhecho hacer 

esto. ¿No es en contra de las leyes de 

la naturaleza tomar medidas para 

evitar un proceso natural para su 

propio beneficio? Si todos los 

hombres terrenos interviniesen en 

su coito de esta manera, no habría 

ninguna posibilidad para la 

encarnación. No, dice Martinus” 

«…pero, precisamente, es esto lo que 

no hacen y jamás harán... Hay, por 

lo tanto, que contar con que millones 

y millones de hombres y mujeres 

terrenos intervienen en el proceso de 

su acto sexual e impiden la 

fecundación, y, sin embargo, hay 

seres suficientes para hacer cola 

para participar en los productos de 

primera necesidad más 

indispensables, comida, ropa y 

alojamiento… Es, al contrario, un 

hecho inalterable que hay individuos 

suficientes, es más, incluso se puede 

decir que directamente hay 

demasiados en relación con la 

capacidad para administrar o la 

comprensión para repartir el 

conjunto de bienes materiales entre 

los seres, que la sociedad humana 

terrena posee hasta la fecha.» (apdo. 

1480). 

Así que en cierto modo la 

prevención de la fecundación se debe 

caracterizar como una bendición. 

Martinus enlaza esto con nuestra 

creciente incapacidad de ser padres.  

«Como en un determinado estadio 

evolutivo, camino del gran 

nacimiento, la aptitud del individuo 

como padre o madre de un hijo se 

encuentra en estado decreciente, y 

crece la consiguiente aversión hacia 

la paternidad, y sin embargo todavía 

es capaz de reproducirse y está 

impregnado de un fuerte y creciente 

deseo sexual, sólo puede ser una 

bendición que un ser así pueda 

satisfacer este deseo sin que esto 

tenga como consecuencia para él que 

se convierta en “padre”, caso de que 

sea un hombre, o en “madre”, caso de 

que se trate de una “mujer… Todos 

estos hijos estarían, de este modo, 

condenados a tener padres malos o 

incompetentes. Un gran número de 

almas desencarnadas nacería en la 
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esfera física de padres no naturales. 

A pesar de que “la prevención de la 

fecundación” no es tan amplia que 

pueda evitar la reencarnación a 

través de malas paternidades, 

ayuda, sin embargo, a reducirla 

considerablemente. Así, se la obliga 

de modo correspondiente a sólo ser 

estimulada por medio de la 

paternidad todavía perfecta o 

natural.» (apdo. 1481) 

 Como se puede ver en lo 

anterior Martinus tiene que ser 

clarísimo en su análisis de estos 

problemas difíciles. Pero en el muy, 

muy largo caminar de la humanidad 

a través de la segunda mitad del 

reino animal los individuos se 

encuentran en muchos estadios de 

desarrollo individual. Y aquí 

estamos rodeados de una sociedad y 

una realidad que también afectan en 

gran medida nuestra manera de 

actuar. En el nº 10 de la edición 

danesa de Kosmos, 1978 escribió 

Tove Asmussen un artículo 

excelente y lleno de empatía:  

 “Nuestra legislación sobre el aborto 

y nuestro grado de desarrollo como 

pueblo". Aquí se pone de relieve el 

análisis de Martinus de cómo 

nuestras muchas experiencias 

dolorosas nos llevan hacia adelante 

en el desarrollo y nos hacen capaces, 

no sólo de perdonar a los demás, 

sino también de perdonarnos a 

nosotros mismos de todos los errores  

que no pudimos evitar en nuestro 

camino a través de la evolución. 

  Una vez más, Martinus ha 

incluido nuestro propio nivel de 

desarrollo moral para responder a 

las preguntas difíciles, que la vida 

nos pone. 

Y nos ha tomado de la mano 

cariñosamente ... 

 

Hans Wittendorff 

 

 

 mes  
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Sobre la publicación de 

Livets Bog 1 en 1932 
Martha Font 
 

Tras su experiencia espiritual el 24 de 

marzo de 1921, Martinus supo que 

debía comunicarnos su conocimiento. En 

el Prólogo al primer volumen de “Livets 

Bog” (1), apartado 7 escribe:  

 

«…he considerado que era mi deber 

hacer accesible a todos mi experiencia o 

conocimiento; y es precisamente este 

conocimiento mío de primera mano de 

las realidades cósmicas, que como una 

providencia o ser divino celestial 

dominan el universo, lo que en forma de 

“Livets Bog” o “la sabiduría eterna” me 

esfuerzo en manifestar». 

 

El primer volumen de Livets Bog, que 

llegaría a constar de siete volúmenes, se 

publicó en 1932, y el periódico 

“Venstrebladet”, que cubría el sur de 

Jutlandia, escribió un breve artículo 

sobre su publicación: 

  

 «El autor de este peculiar libro 

es un joven del norte de Jutlandia, que 

hasta sus 30 años se ocupaba de sus 

quehaceres prosaicos en una central 

lechera (…) Entonces, según él mismo  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

cuenta (…) tuvo una experiencia de tipo 

supraterreno o espiritual tras la cual 

adquirió la facultad de escudriñar la 

eternidad.                            

           Con el nuevo horizonte de 

percepción cósmica que ha adquirido 

está en condiciones de comprender de 

forma clara e inequívoca el sentido de la 

vida, el plan del universo. 

 El resultado de esta experiencia 

es lo que ahora ha plasmado en forma 

de  libro, anunciando simultáneamente 

que a las más de 300 páginas actuales 

les seguirán muchas más con símbolos o 

ilustraciones en color. 

 A diferencia de muchos otros 

mensajeros no pretende predicar “lo 

único que salva”. Al contrario, incita a 

sus lectores a pensar por ellos mismos y, 

en resumidas cuentas, la cuestión es si 

“Livets Bog” puede considerarse un libro 

religioso en el sentido usual. Y al igual 

que su libro produce el efecto de ser 

directo y sin rodeos, su actuación carece 

igualmente de propaganda, cuando, 

preferentemente en un círculo de 

simpatizantes, desarrolla su 

pensamiento. En Copenhague aparece en 

un grupo de buscadores de la verdad de 

vez en cuando como elemento unificador, 

y siempre se tiene un sentimiento muy 

fuerte de que sus sabias y claras 

imágenes mentales brotan en él de otra 

manera que en los hombres comunes.  

 Martinus concibe el universo 

                            
 

 

Retazos de 
historia 
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como un inmenso ser inmortal, en el 

que los planetas y todo lo que se 

encuentra en él es una parte viva, 

cada ser es un universo que contiene 

nuevos universos. La evolución tiene 

lugar en ciclos, divididos en seis 

partes, de la luz a la oscuridad y de 

nuevo de la oscuridad a la luz, pero 

siempre en dirección ascendente, 

dado que el movimiento sigue el 

camino de una espiral. La 

oscuridad sirve para poder 

experimentar mejor la luz, por lo 

cual todo es muy bueno. 

 En su camino hacia la luz, 

el hombre terreno ha pasado por el 

reino mineral y vegetal de esta zona 

de la espiral, y ahora se encuentra 

en el último estadio del reino 

animal. A partir de aquí comienza a 

desplegarse el verdadero reino 

humano, en el que el amor 

reemplazará al principio mortífero 

como la condición más importante 

para la vida y que, por consiguiente, 

se trata de desarrollar si se quiere 

estar en armonía con el plan del 

universo. Pero sólo dentro de 3000 

años “el animal” en el hombre 

habrá sido totalmente exterminado 

de los habitantes de la Tierra, 

aunque un estado mundial, con la 

abolición de la guerra y la 

propiedad privada, habrá hecho su 

entrada mucho antes. La rapidez 

con que se pueda alcanzar el estado 

de felicidad terrena perfecta 

depende de la capacidad de 

respuesta de los hombres al nuevo 

impulso mundial luminoso que está 

aproximándose.  

 El autor divide a los 

hombres en grupos según la 

receptividad de cada uno, una 

caracterización muy acertada por 

medio de la cual uno tiene la 

posibilidad de hacer reflexiones 

interesantes sobre sí mismo y sus 

semejantes.» (2) 

Simultáneamente, en el n.º 1 de 

1933 de la edición danesa de la 

revista Kosmos (Kosmos se empezó 

a publicar en 1933 en danés y 

posteriormente se ha ampliado a 

otros idiomas) N. Christensen 

escribe sobre el volumen 1 de 

“Livets Bog”: 

 

 

 

 
 
 
«Se me ha hecho una pregunta en 

apariencia muy simple: ¿Qué 

impresión ha dejado en usted la 

lectura del primer volumen de 

“Livets Bog”? para responder a esta 

pregunta debo retroceder al estado 

en que me encontraba antes de la 

lectura de este libro. 

Como muchos otros era una persona 

que buscaba, que no encontraba 

sentido en nada, todo me parecía 

ser un caos. Me parecía que todas 

las opiniones se agredían 

mutuamente, cada cual reclamaba 

a favor de su sistema infalible, pero 

todos los sistemas me parecían tener 

el mismo error, todos sufrían de la 

misma parcialidad, a todos les 

faltaba la capacidad de admitir en 

su seno a personas con opiniones 

distintas.  
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 Los partidos políticos 

competían para tener poder para 

realizar sus programas, en teoría, 

portadores de felicidad. Las 

naciones se enfrentaban entre sí en 

guerras terribles para poder 

demostrar cada una de ellas sus 

exigencias “justas”. Los hombres de 

iglesia combatían en los periódicos 

para poner en claro el concepto “fe”. 

En otros lugares se obligaba a la 

religión y a todo lo relacionado con 

su naturaleza a desaparecer de la 

superficie de la Tierra. Toda esta 

desasosegada agitación, todo este 

dolor y miseria, todo este dudar de 

todo sigue apoyándose en la misma 

base: exterminar lo viejo, lo podrido 

y carcomido y construir el nuevo 

mundo luminoso. 

 En medio de esta confusión 

surge ”Livets Bog”. Tranquila y 

modestamente, por medio de 

algunas conferencias, el Sr. 

Martinus ha llamado la atención 

sobre este, en todo caso para mí, 

libro único. 

 Su objetivo es nada menos 

que explicar el problema de la vida. 

Este problema se trata aquí por sí 

mismo. Aquí no se va a la caza de 

dinero, no hay ningún 

derramamiento de sangre, ningún 

punto de vista que no se pueda 

tratar, sino una explicación lógica 

de la armonía perfecta que hay en 

la construcción del universo. 

 Esta teoría de la evolución, 

que con palabras claras traza las 

líneas, ha tenido una maravillosa 

influencia sobre mis pensamientos, 

antes errantes e inquietos, sobre el 

sentido de la vida. ¿Cuantas veces 

no se piensa que la vida carece de 

sentido, que está vacía y es vana? 

¿cuántas veces no se anhela un 

punto fijo, un fundamento sobre el 

que construir, un puerto donde el 

barco pueda estar seguro y 

protegido? 

 Esta teoría de la evolución, 

en la que la vida descansa sobre sí 

misma, ha abierto mis ojos a toda 

la deformación, en el fondo terrible, 

del bien y del mal que actualmente 

se les ofrece a los hombres como “la 

verdad”. No existe ningún “infierno” 

ni ningún “cielo”,  las teorías sobre o 

dolor eterno o felicidad eterna sólo 

son fantasías. Hay una “escuela de 

la vida”, donde los hombres a través 

de lluvia y sol, a través de la 

adversidad y la prosperidad se 

ennoblecen para un mundo cada vez 

más amplio, más hermoso y más 

limpio de suciedad, para el reino de 

mil años que todos anhelamos en lo 

más profundo de nuestra alma.  

 Al igual que el niño debe 

aprender ciertas cosas elementales 

para luego poderlas usar según su 

propia capacidad para combinarlas 

y sus experiencias, el hombre 

también debe aprender en la vida 

hasta el día en que, a través de la 

alternancia de la luz y la oscuridad, 

tiene una actitud tal que la verdad 

de la vida surge por sí misma y se 

manifiesta como una realidad. 

 Aquí no se imponen nuevas 

tendencias, partidos ni religiones, 

aquí no se hace ningún 

llamamiento a la creación de 

nuevas asociaciones para esto o 
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para lo otro. Aquí no se impone 

ninguna teoría, sino que aquí es 

como si uno fuera llevado detrás del 

telón, dentro de la misma escena. 

Aquí no se trata de hablar de la 

vida, sino que es la vida la que 

habla, porque no podemos dirigir la 

vida, pero podemos aprender de la 

vida, porque la vida es 

profundamente justa, se trata 

simplemente de buscar 

comprenderla.   

 Hoy en día se intenta una 

cantidad enorme de nuevos 

sistemas para remediar el caos en 

que el mundo se encuentra 

actualmente, y verdaderamente 

necesita una mejora, pero lo que 

verdaderamente falta no son 

sistemas, sino amor y armonía, una 

transformación de la mente. 

 Y aquí está la gran misión 

de ”Livets Bog”. No es ninguna 

descripción sentimental de ascetas 

arrodillados dirigiendo sus ojos al 

cielo, sino una descripción y 

explicación, basada en haber 

experimentado la más profunda 

coherencia de la vida, y  cuyo 

objetivo es esclarecer la vieja verdad 

eterna que dice “Amaos 

mutuamente”, pero expuesta aquí en 

una relación que le permite 

aparecer como una ley, la ley de la 

vida. 

 Este libro rezuma de la 

exposición pura y desinteresada, 

que hace una mente, de los 

problemas que  habitan en todos 

nosotros. Muestra el camino que los 

hombres deben seguir para llegar a 

la vida que se encuentra en lo más 

profundo de nuestro interior y 

espera su nacimiento. 

 No es, naturalmente, la 

lectura de una novela, y nunca 

puede serlo, pero todo aquel que lea 

y comprenda este libro tendrá la 

misma recompensa que el alpinista 

que tras un largo y fatigoso trabajo 

llega, finalmente, a la cumbre, 

desde donde el panorama y la 

perspectiva lo fascinan totalmente. 

Entonces puede ver que a pesar de 

todo hay, sin embargo, una 

coherencia y un orden interno en 

todos los distintos, y aparentemente 

contradictorios, hechos de la vida. 

Entonces comprenderá claramente 

cómo debe manejar su barco por el 

inmenso y eterno mar hacia la 

forma de existencia humanamente 

digna.  

 Desde ”el verdadero reino 

humano”, el autor pasa a describir 

la continuación del ciclo de espiral 

en el reino de la sabiduría, el 

mundo divino y el reino de la 

bienaventuranza, que es la zona 

sexta de la espiral, pero de ninguna 

manera su final, ya que la evolución 

se mueve eternamente hacia delante 

y hacia arriba. Un libro como éste 

atraería casi infaliblemente la 

atención en América. En nuestro 

país sólo unos pocos han reparado 

en él, posiblemente porque 

Dinamarca es una nación de 

escépticos con miedo a todo lo que 

huela a “secta”. Lejos de querer 

imponer a nadie sus ideas con la 

publicación de este valioso libro, el 

autor da la impresión de haber, 

simplemente, seguido las exigencias 
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de una voz interior sin necesitar 

fuertes medios de persuasión de tipo 

emotivo ni esperar otra recompensa 

que la que vida con su 

ininterrumpido ciclo le dará. 

Quienes simpatizan con las ideas 

que Martinus expone esperan con 

cierta expectación qué va a traer la 

continuación de “Livets Bog”.» (3) 

 

(1) La traducción de “Livets Bog” es “El Libro de la Vida”, pero Martinus ha 

deseado que se mantuviese el título danés en todos los idiomas. 

(2) “Martinus: Livets Bog”. Reseña sobre “Livets Bog” del periódico 

"Venstrebladet" publicada en el n.º 1-1933 de Kosmos en lengua danesa. 

(3) “Udtalelser om Lives Bog”, N. Christensen. Artículo publicado en el n.º 1-

1933 de Kosmos en lengua danesa. 

 

 

 
 

              
 

             

               
Símbolo 23, El hombre acabado a imagen y semejanza de Dios 
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¿Quién fue Cristo, según 

Martinus?  
Edith S. Grønbæk 

 

 

 

Cristo como modelo 

En mi propia vida Cristo ha sido 

siempre para mí el mayor modelo 

que me pueda imaginar. Desde la 

infancia he usado la oración para 

acercarme a este ideal de la verdad 

y, así, experimentar una cercanía 

espiritual. Sin embargo, no ha sido 

siempre una cercanía 

experimentada emocionalmente, y a 

lo largo de mi vida he comprendido, 

poco a poco, que estar en la cercanía 

de Cristo implica ante todo una 

verdadera comprensión de quién era 

él y en qué yo me convertiré. 

 Cuando hace 16-17 años 

comencé a leer Martinus, me llamó 

la atención que la profunda y 

trascendental experiencia espiritual 

que Martinus tuvo, y que lo puso en 

condiciones de crear su importante 

obra, se cimentó en su experiencia 

de que Cristo “entró en él”. Él llama 

a esto su bautismo cósmico de fuego 

y precisa que a través de esta 

experiencia obtuvo su conciencia 

cósmica. 

 Lentamente comencé a 

comprender que el propio Martinus 

se convirtió en un ser-cristo, y que 

todos nos dirigimos en nuestra 

evolución hacia este objetivo. 

 Ambos se encarnaron en la 

esfera de la Tierra con un impulso 

cósmico que nos ayudará a 

comprender nuestra verdadera 

naturaleza y el objetivo de nuestra 

evolución. Al mismo tiempo, tienen  

 

 

 

 

 

 

 

 

que ser nuestros guías para alcanzar  

este objetivo. Ambos nacieron bajo 

condiciones humildes, un hijo de  

artesano nacido en un establo, y un 

hijo de una madre soltera, ama de 

llaves y segadora. 

 De niño, Martinus también 

tenía a Jesús como modelo y usaba 

la oración, como yo misma he hecho. 

Cuando tenía que tomar decisiones, 

se imaginaba cómo Cristo habría 

actuado. Con todo, yo no había 

avanzado tanto en mi evolución, 

pero, sin embargo, para mí era 

importante actuar lo mejor posible 

de acuerdo con mi modelo. 

 

Un modelo de moral 

En su obra, Martinus ha puesto en 

claro que Cristo es nuestro modelo 

de moral. En su vida terrena mostró 

cómo uno puede llevar su destino, 

por ejemplo, venciendo la oscuridad 

en el Huerto de Getsemaní. Se 

convirtió en el ejemplo perfecto del 

ser iniciado. La crucifixión que vivió 

fue un puro infierno para su 

organismo físico. Un organismo que 

era la morada de una multitud de 

microseres vivos, células, moléculas, 

átomos, etc., de hecho, un universo 

en sí mismo, cuya destrucción fue 

una catástrofe para estos 

microseres. Pero, si Jesús no 

hubiera tenido esta mentalidad de 

verdadero amor al prójimo y hubiera 

puesto su organismo por encima de 

 

30 



43  

la humanidad, nunca se nos habría 

dado este verdadero modelo de 

moral. 

 En su obra, Martinus 

acentúa mucho que Cristo era este 

ayudante y este modelo de moral, y 

no “la víctima inocente” en que la 

iglesia cristiana dogmática lo ha 

convertido. No tenía que “aplacar a 

un Dios enojado”. El Dios enojado 

sólo existía en la imaginación de los 

hombres como un reflejo de nosotros 

mismos. Al hombre le había sido 

imposible imaginarse un Dios que 

no podía enojarse y exigir un 

castigo. Pero Cristo sentó las bases 

para una concepción totalmente 

nueva de Dios. 

 Sin embargo, este 

cristianismo era demasiado elevado 

para que los contemporáneos de 

Jesús pudieran acogerlo. Los pocos 

que lo acogieron lo hicieron con la fe. 

Acogieron a Cristo como su maestro 

y autoridad. Habían visto sus 

milagros, que tenían que ser una 

“prueba”. 

 

Los análisis cósmicos de Cristo 

Martinus considera el mensaje de 

Cristo como ideas salvadoras del 

mundo conteniendo análisis 

cósmicos, que, sin embargo, 

posteriormente han sido usados de 

un modo desfigurado, debido a la 

idea de un Dios enojado. En el 

apartado 992 del volumen 3 de 

“Livets Bog”(1) dice: 

 «Los grandes análisis 

cósmicos de los labios de Jesús, tales 

como: “Amarás al prójimo como a ti 

mismo, esto es el cumplimiento de 

toda la ley”. “Si alguien te abofetea 

en la mejilla derecha, dale la otra”. 

“Mete tu espada en la vaina, porque 

quien a espada mata, a espada 

muere”. “Amad a vuestros enemigos 

y bendecid a los que os maldicen, 

haced bien a los que os aborrecen y 

orad por los que os ultrajan y 

persiguen…”, y otros parecidos se 

cubrieron de un velo nebuloso de 

ideas desmesuradamente emotivas 

pero pobres en inteligencia sobre “el 

Dios de la ira” que “venga” y 

“castiga” a todos los seres, que no 

“creen” en él, con “llanto y rechinar 

de dientes” en un “infierno” 

incandescente del que uno jamás, en 

toda la eternidad, puede librarse 

cuando ha entrado en él.»   

 Martinus no dudaba de que 

Cristo conociera el proceso evolutivo 

de toda la humanidad. Afirma que la 

parábola del crecimiento del grano 

de mostaza es, entre otras cosas, la 

prueba. Y en relación con sus 

palabras sobre Juan Evangelista, 

que era Elías, y la conversación 

nocturna con Nicodemo, que 

también trataba del renacimiento, 

Jesús reveló, según Martinus, su 

conocimiento de la necesidad del 

principio de la reencarnación para la 

creación de una perfección en la 

conciencia o mentalidad de los 

hombres terrenos (apartado 880 del 

volumen 3 de “Livets Bog”). 

 La concepción del “fuego del 

infierno”, que ha caracterizado a la 

iglesia cristiana dogmática a lo largo 

de la historia no está, de este modo, 

basada en palabras de Cristo. 

Martinus subraya que Cristo había 

respondido para sus discípulos esta 

pregunta sobre “el fuego del 

infierno” claramente, explicando que 

este fenómeno era la propia vivencia 

de los seres de los efectos 

desagradables de sus propias 
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acciones imperfectas o contra la ley 

del amor al prójimo (apartado 919 

del volumen 3 de “Livets Bog”). 

 

El ideal es adorado 

Que Cristo se convirtió en un ideal 

para su posteridad no da, 

evidentemente, lugar a ninguna 

duda. Mostró una naturaleza que el 

mundo no había visto antes. Una 

naturaleza verdaderamente de 

amor. Pero, de ser un pionero 

perseguido, que tuvo que soportar 

los sufrimientos de la cruz, tras su 

muerte se convirtió, poco a poco, en 

una persona que era adorada. Los 

conceptos gracia, perdón de los 

pecados, comunión, bautismo, y más 

tarde compra de indulgencias 

dominaron la iglesia cristiana 

dogmática. La idea de que el hombre 

era pecador sin esperanza, y jamás 

podría alcanzar su ideal, hizo 

necesario “un perdón de los pecados” 

y “una víctima inocente”. La 

confesión y la comunión tenían que 

liberarnos del pecado inevitable 

debido a nuestra imperfección, y la 

fuerza de la comunión estaba en “la 

muerte en sacrificio” de Cristo. El 

hombre sólo podía, de esta manera, 

“ser salvado”, por medio de un 

“salvador”. Porque su mensaje de 

amor al prójimo era demasiado 

grande para cumplirlo. Los hombres 

tenían que tener un “intermediario”. 

 

Cristo tenía dualidad de polos, 

era bipolar (2) 

Cristo había llevado a sus 

contemporáneos el mensaje de amor 

al prójimo y palabras como: “Mi 

reino no es de este mundo”. Y 

Martinus parece tener una 

comprensión clara de cómo era 

Cristo. En el apartado 1715-17 del 

volumen 5 de “Livets Bog” dice:  

«¿Cómo podría el hombre terreno 

común amar con una simpatía o 

amor que aún no se ha convertido en 

una función orgánica? La 

disposición para la simpatía del 

hombre terreno se basaba, claro está, 

en los órganos unipolares que sólo 

despliegan amor hacia el ser de sexo 

contrario. Por consiguiente, 

rápidamente tenía que convertirse en 

un hecho que el hombre terreno de la 

época de Cristo y de las siguientes 

centurias no había sido creado para 

poder “amar al prójimo como a sí 

mismo”. Que el redentor del mundo 

pudiera hacerlo convierte 

simplemente en un hecho que hay un 

estadio superior para el despliegue 

de simpatía o amor que el estadio 

soportado por la unipolaridad, en 

que la mayoría de hombres terrenos 

se encuentran, un estadio 

en el que el puro amor al prójimo es 

un elemento igual de fundamental 

que el amor sexual o de matrimonio 

es un elemento fundamental para el 

hombre terreno. Aquí el amor al 

prójimo es un producto orgánico 

igual de real que el amor del sexo 

masculino y del sexo femenino en el 

estadio del hombre terreno.(…) Para 

él personalmente el matrimonio no 

era ningún fundamento que desease 

para su vida. En él había un hambre 

mucho mayor, a saber, el hambre de 

poder amar a su prójimo, que en 

realidad quiere decir a cualquiera. 

No era una añoranza de un ser de 

sexo masculino o femenino. No era el 

amor de un hombre o de una mujer 

lo que alimentaba en él o lo que 

deseaba. Espiritual o mentalmente 

no era un “hombre” ni una “mujer”, 

32 



45  

sino una combinación armoniosa de 

la sublime unión de los dos sexos, 

fusionándose en él en un sexo 

distinto al terreno. Pero este sexo era 

un producto orgánico al igual que 

estos dos sexos. En él el amor al 

prójimo era, por consiguiente, un 

hambre orgánica, del mismo modo 

que el amor de matrimonio era un 

hambre orgánica en el hombre 

terreno. El fuego supremo en él lo 

llenaba con una simpatía o amor a 

todo o a todos, imposible de apagar. 

Por esto, veía en todo y en todos a su 

Padre celestial.» 

 

Esta “independencia del sexo” 

caracterizaba el amor de Cristo. Y 

su modo de acariciar lo describe 

Martinus así: 

«Pero el redentor del mundo tenía 

también otro modo muy distinto de 

acariciar. Tomando de la reserva de 

sabiduría o fuente cósmica divina de 

su reino podía cubrir con su sombra 

y abrazar a todos los seres vivos y, de 

este modo, ser un instrumento 

perfecto para la voluntad, la fuerza y 

el espíritu de su Padre, ser “el 

espíritu santo” en carne y sangre.» 

 

La venida de Cristo 

Cristo les había anunciado a sus 

contemporáneos que regresaría de 

nuevo. Y las comunidades cristianas 

han esperado cientos de años, es 

más, un par de milenios, sin que 

esto suceda. 

 Martinus nos da una 

explicación. No es el Cristo 

“exterior” el que vendrá de nuevo, 

sino el “interior”. 

 Cristo anunció además que 

después de él iba a venir el espíritu 

santo que les iba a enseñar todo lo 

que él no les podía comunicar, 

porque todavía no estaban 

preparados para ello. 

 En el Nuevo Testamento 

leemos en los Hechos de los 

Apóstoles (cap. 2) sobre la venida del 

espíritu santo, sobre los discípulos el 

día de Pentecostés que «se pusieron 

a hablar en otras lenguas, según el 

espíritu les concedía expresarse», etc. 

 Martinus nos dice que el 

espíritu santo siempre cambiará 

nuestra conducta y nuestro modo de 

hablar, pero, hay que tener en 

cuenta que a toda su obra la 

denomina, “el espíritu santo” y, de 

este modo, ha dicho que esta obra es 

la continuación y consumación de la 

obra de Cristo. Esta obra, nos dice, 

nos pondrá en condiciones de 

convertirnos en verdaderos seres-

cristo, de convertirnos en “el hombre 

a imagen de Dios”. 

  Y esta será “la venida de 

Cristo”, el Cristo interior en 

nosotros. Nuestro ser superior. 

  

¿Cómo acogemos a Cristo? 

Pero “la venida de Cristo” significa 

así en realidad, según Martinus, que 

adquirimos la “conciencia cósmica” 

(apartado 1983 del volumen 5 de 

“Livets Bog”). 

 Y con esta conciencia cósmica 

hemos llegado al estadio evolutivo 

en que estamos en posesión de 

libertad mental, es decir, la misma 

facultad de ver con clarividencia 

cósmica y de tener el mismo amor o 

deseo de amar desinteresadamente, 

de crear paz y alegría para los seres 

que nos rodean y todo nuestro 

entorno que Cristo mostró. 

 En la Biblia, este estado se 

denomina “la venida de Cristo”. Ya 
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en vidas anteriores, todos nos hemos 

encontrado o estado en contacto con 

una conciencia de Cristo así. En los 

estadios evolutivos en los que hemos 

vivido en la fe, hemos sido dirigidos 

por seres que, con respecto a la 

evolución, estaban mucho más 

avanzados. 

 Pero ahora este encuentro no 

tendrá sólo lugar en el mundo 

exterior, sino, al contrario, en 

nuestro propio mundo interior, en 

nuestra propia conciencia, nuestra 

propia mentalidad, en nuestra 

psique. 

 

Vivir en libertad 

Hay muchas razones para 

agradecerle a la Providencia el 

camino por el que nos lleva, y por la 

ayuda y guía que nos da y nos ha 

dado en las vidas que hemos vivido 

anteriormente. No hay ninguna 

razón para menospreciar el camino 

de la fe que hemos seguido en vidas 

anteriores. Todo tiene que llevarnos 

hacia la meta. Tampoco hay 

ninguna razón para menospreciar a 

quienes todavía siguen el camino de 

la fe, ni a quienes están satisfechos 

siendo materialistas o ateos. De vez 

en cuando puede haber oscuridad en 

nuestra vida. Pesadas nubes pueden 

cernirse sobre nosotros. Pero yo he 

experimentado algo que es eficaz, y 

que Martinus nos ha recomendado: 

el camino de la oración para vivir en 

paz. 

 Personalmente he 

comprendido que el lastre, los sacos 

de arena, en forma de la falta de 

perdón puede ser muy pesado, como 

Martinus dice en el apartado 19 del 

volumen 1 de “Livets Bog”. Pero 

hace unos días, una noche oscura de 

insomnio, le pedí a Dios que me 

ayudara a poder tener comprensión, 

paciencia y tolerancia con las 

personas que no podía amar –  quizá 

fue la primera vez  

que mi corazón estaba 

verdaderamente en esta oración – y 

que me diera fuerza para 

comprenderlas y amarlas. Le dije a 

Dios que efectivamente había 

algunas personas que me habían 

decepcionado tanto que no estaba en 

condiciones de amarlas, y que esto 

me entristecía mucho. 

 Han pasado varios días y yo 

me siento como “por encima” del 

problema. Es un sentimiento 

extraño. Es como si comprender que 

hay algunas personas que no pueden 

ver las cosas del mismo modo que 

yo, comprender que son como son se 

ha convertido en un problema 

mucho menor.  

 Se siente bien haber 

reconocido y aceptado la propia 

insuficiencia. Y haberlo 

comprendido con el corazón. 

 Un pequeño paso, con un 

sentimiento de libertad, en mi 

camino en dirección a la meta: 

Cristo en nosotros. 

 

Traducción MF 

  

(1) La traducción de “Livets Bog” es 

“El Libro de la Vida”, pero Martinus 

ha deseado que en todos los idioma 

se mantenga el título original. 

(2) Bipolaridad entendida en el 

sentido de que tenía sus dos polos, el 

masculino y el femenino, en 

equilibrio, en contraste con la 

unipolaridad en la que uno de los 

polos es el dirigente. 

 

34 



47  

 

 

DEL ESPAÑOL AL              

ESPERANTO 

 

 

 

Javier Romero Tello 
 

El idioma del futuro reino mundial 

Queridos amigos, estrenamos la 

revista Kosmos en español y 

estrenamos también nuestra sección 

dedicada a la lengua internacional 

Esperanto(1).  

En estas páginas hablaremos del 

Esperanto, de su importancia, de su 

historia, de su relación con la 

Cosmología de Martinus, del idioma 

en sí, de su facilidad de aprendizaje 

y de sus virtudes como lengua 

internacional.  

La decisión de dedicar un espacio al 

Esperanto en la revista Kosmos en 

español tiene como propósito 

estimular a todos los 

hispanohablantes interesados en la 

ciencia espiritual de Martinus a 

conocer y descubrir los beneficios de 

este maravilloso idioma, que ha 

nacido para ser un día el idioma 

común de todos los seres humanos 

terrenos. 

La evolución de nuestro planeta 

Tierra nos lleva al nacimiento de 

una nueva cultura mundial, donde 

existirá un estado internacional que 

promulgará el uso de una misma 

lengua internacional. 

En el símbolo número 26 de La 

Imagen Eterna del Universo, 

Martinus escribe: «Es natural que en 

el estado mundial o en el reino  

mundial internacional no se vaya 

cojeando de un sitio a otro con ayuda 

de las muletas de los idiomas 

 

 

 

 

 

 

 

 

nacionales, los intérpretes y las 

mejores o peores traducciones. El 

estado mundial tendrá, 

naturalmente, su idioma 

internacional propio y particular. En 

todo el mundo, cada niño aprenderá 

este idioma internacional del estado 

mundial. Imagínense qué alivio será 

para el hombre de entonces el no 

tener barreras idiomáticas, 

cualquiera que sea el lugar del 

mundo en que se encuentre.  Todos 

los seres humanos de la Tierra, del 

norte y del sur, de oriente y de 

occidente podrán hablar los unos con 

los otros, se comprenderán 

mutuamente. Con un idioma común, 

el mundo se convertirá en una patria 

común para todos los seres humanos 

al margen de nacionalidad, cultura 

y raza. Figúrense que alivio o ahorro 

de trabajo supondrá el hecho de que 

ningún libro ni escrito tenga que ser 

traducido. Todos podrán  leer lo que 

todos escriban. Se da por supuesto 

que ninguno de los idiomas 

nacionales existentes será usado 

para la creación de este idioma 

común. Ninguno de ellos podría 

usarse sin provocar posiblemente 

envidias y resentimiento y quizás, 

incluso, guerra. Es por ello que el 

mundo tendrá un idioma 

internacional neutral. Cuando 

comience a extenderse por todas las 

escuelas del mundo, los niños en 

cuestión que lo aprenderán podrán 

hablar con otros niños al margen de 
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su nacionalidad y raza. Esto 

contribuirá a que los seres humanos 

se unan mucho más  en paz y se 

conviertan cada vez más en un 

pueblo hermano alrededor de todo el 

mundo.» 

Así pues, es nuestra intención 

dedicar un espacio en cada número 

de la revista Kosmos en español al 

Esperanto, nuestra futura lengua 

internacional. 

El Esperanto fue presentado 

por primera vez al mundo en 

1887 por el genio del lenguaje 

de 28 años de edad, L.L. 

Zamenhof (1859-1917), quien 

vivió una gran parte de su vida 

en Varsovia. 

Martinus se refirió a él y al 

Esperanto en una conferencia 

en 1956 así: «Podemos ver que 

existe una tendencia a 

desarrollar otras lenguas, 

lenguas que no son nacionales 

sino internacionales. Hemos 

visto a un idealista crear un 

idioma internacional, el 

Esperanto, que con el tiempo 

jugará un papel muy 

importante, debido  a que se ha 

creado de acuerdo a principios 

divinos, y también porque es 

lógico y fácil de aprender. El 

Esperanto también apunta 

hacia el hecho de que surgirá 

otra forma de existencia. Todo 

lo que tenga que ver con 

nacionalismo se quedará atrás, 

por ejemplo, que cada país 

tenga su propio gobierno y su 

propio derecho de 

autodeterminación, etc. La 

religión hace mucho tiempo 

que nos ha enseñado que no 

podemos vivir pensando sólo en 

nosotros mismos, tenemos que 

aprender a amar a nuestro 

prójimo.» 

Con el deseo de que estas 

primeras palabras sobre el 

Esperanto os hayan 

estimulado la curiosidad a 

saber más de él, me despido 

hasta  la segunda edición del 

Kosmos en español. 

Fortan brakumon geamikoj…!! 

 

(1) Desde el movimiento 

esperantista se decidió escribir  

Esperanto siempre con 

mayúscula inicial. 

 
 

 

Muchos interesados alrededor del 

mundo entrarán en contacto con mi 

trabajo a través del esperanto […] 

Un nuevo suplemento a nuestro 

trabajo internacional acaba de 

comenzar. 

(Kosmos danés 1939, pág. 2) 
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El viaje de un neurocirujano a la 

vida después de la vida, 

Anne Külper 

En 2008 el neurocirujano americano 

Eben Alexander tuvo una encefalitis 

muy grave. Todo el neocortex (corteza 

cerebral) dejó de funcionar y estuvo en 

coma siete días. Mientras su cuerpo 

estaba en coma, visitó otros mundos. 

Primero llegó a lo que describe como 

un submundo. Luego experimentó un 

punto luminoso, por el que penetró, y 

se encontró en un nuevo mundo 

extremadamente hermoso.  Planeó por 

encima de árboles, campos y cascadas. 

Encontró a una mujer joven, y juntos 

volaron sobre el ala de una mariposa 

entre millones de mariposas.  

Le habló sin palabras: ”Eres amado. 

No tienes que temer nada. No hay 

nada que puedas hacer mal. Vamos 

a mostrarte muchas cosas, pero poco 

a poco vas a regresar” Entonces llegó 

a un inmenso espacio vacío, 

totalmente oscuro, pero 

simultáneamente inundado de luz. 

Aquí encontró lo que vivió como 

Dios, el Creador, el Origen. Recibió 

mucho conocimiento cósmico. Leer 

su descripción de estos mundos 

superiores es muy inspirador.  

 

Exactamente igual que Martinus, 

también describe cómo cada vez que 

hacía una pregunta recibía 

inmediatamente la respuesta. El 

octavo día despertó de nuevo aquí en 

la Tierra. Recuperó milagrosamente 

toda la capacidad de su cerebro. 

Como neurocirujano había 

anteriormente tenido muchos 

pacientes que contaron sus 

experiencias cercanas a la 

muerte,pero él siempre las había 

rechazado como alucinaciones, como 

creaciones del cerebro. 

Tras esta experiencia, ”sabe” que se 

trata de experiencias reales. En 

2012 se publicó su libro “Proof of 

Heaven” (“La prueba del cielo”). Ha 

sido entrevistado por muchos 

canales de televisión y emisoras de 

radio, y se puede encontrar mucha 

información en internet. A pesar de 

que como neurocirujano  ha 

reflexionado sobre todos los modelos 

materialistas que explican su 

experiencia y los ha rechazado –  su 

cerebro estuvo totalmente fuera de 

función –  varios de sus colegas aún 

son escépticos. Pero el Dr. Alexander 

subraya una y otra vez: ¡No es el 

cerebro el que crea la conciencia, 

nuestra conciencia sigue viviendo 

sin el cuerpo físico! 

Traducción MF 

 

La prueba del cielo 
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Literatura de Martinus 

 

 

 

 
 

 

 

Obras de Martinus en lengua 

castellana 

 

Hasta el momento se han publicado 

los cinco primeros volúmenes de la 

obra principal de Martinus, “Livets 

Bog”, que consta de siete volúmenes. 

La traducción del título al español 

es “El Libro de la Vida”, pero 

Martinus ha deseado que se 

mantuviese el título danés en todos 

los idiomas. 

Martinus nos dejó una gran 

cantidad de símbolos, que “son 

imágenes o signos físicos de las leyes 

y principios cósmicos invisibles que 

sostienen el universo” (“La Imagen 

Eterna del Universo 1”, Los 

símbolos). Los volúmenes 1- 4, que 

contienen 44 símbolos, ya están 

 

 

 

Simultáneamente, hay traducidos 

varios libritos de Martinus de tipo 

temático. 

Los libros pueden comprarse en la 

tienda de internet del Instituto 

Martinus, shop.martinus.dk o en 

España dirigiéndose a  

javierromero.tello@gmail.com  

 

 

 

Relación de libros traducidos: 

 

Livets Bog, volumen 1-5 

La Imagen Eterna del Universo, 

volumen 1-4 

1. El destino de la humanidad 

2. Pascua 

3. ¿Que es la verdad? 

4. En torno al nacimiento de mi 

misión 

5. La alimentación ideal 

11. El misterio de la oración  

15. La salida de la oscuridad   

16. El principio reencarnación  

20. Meditación 

25. El camino al paraíso  

28. Dos clases de amor

publicados en lengua castellana. Los 

restantes símbolos se están 

publicando en danés como símbolos 

póstumos. Posteriormente se 

traducirán también a la lengua 

castellana. 
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Instituto Martinus 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Qué es el Instituto Martinus? 

El Instituto Martinus es una 

institución sin fines de lucro, creada 

por Martinus con el fin de que 

difunda su obra. Esto comporta que 

tiene que conservar, traducir y 

publicar la obra conjunta de 

Martinus. Simultáneamente tiene 

que informar y enseñar a partir de 

esta obra. 

 

 

 

 

 

 

 

¿Qué es el Centro Martinus en 

Klint? 

Es un centro internacional para el 

estudio de la cosmología de 

Martinus. Es un oasis para personas 

con inquietud espiritual. 

Tiene una sala de conferencias, 

locales para los cursos, restaurante 

vegetariano, viviendas para alojar a 

los participantes y camping 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 

 

 

INFORMACIÓN SOBRE  

EL TERCER TESTAMENTO 

El objetivo de la revista Kosmos es dar 

a conocer la imagen del universo que 

Martinus (1890-1981) ha descrito en 

una serie de libros con el título común 

El Tercer Testamento.  La imagen del 

universo de Martinus es un análisis 

lógico de las leyes y principios 

espirituales de la vida. La nueva 

imagen del universo puede estudiarse 

por medio de los libros de Martinus, 

que publica el Instituto Martinus, y 

por medio de conferencias, cursos, 

grupos de estudio e información en 

internet. Las actividades tienen lugar 

en el Instituto Martinus en 

Copenhague, en el Centro Martinus en 

Klint junto a Nykøbing Sjælland y en 

muchos otros lugares de Dinamarca y 

del extranjero, entre ellos España. 

Mayor información se puede obtener 

dirigiéndose al Instituto Martinus. La 

difusión del Tercer Testamento tiene 

lugar sin ninguna forma de afiliación o 

creación de una asociación. Los libros 

pueden comprarse en: 

shop.martinus.dk 

 

Publicado por: Martinus Institut, 

Martinus Aktivitetsfond, 

Mariendalsvej 94-96, 2000 

Frederiksberg. Teléfono: (+45) 

38380100,  

lun.-jue. 13-16, vier.9-12  

Fax: (+45) 38346180 

Página Web: www.martinus.dk 

departamento.castellano@martinus.dk  
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Javier Romero, Else Byskov  
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Publicación: Dos números al año,  

Copyright: © Martinus Institut 
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Cursos Internacionales 
Centro Martinus, Klint (Dinamarca) 

Verano 2014 
26 de Julio - 9 de Agosto 

 
26 de julio – 1 de agosto, Tema: Nuestra 

relación con Dios 
2 de agosto – 9 de agosto, Tema: El camino 

hacia la libertad 
 

Para mayor información consultar 
www.martinus.dk 
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